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Os ucranianos ortodoxos detestam ser

comparados a poloneses, mas a, proximi
dade entre os países e as semelhanças
culturais tornam as comparações inevitá
veis. Em mais uma reportagem da série
Etnias, a sessão Nosso Povo Nossa
História revela um pouco da cultura
ucraniana em Canoinhas. Na foto, irmã
Jacinta Grabas mostra a secular arte das

pêssankas
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HORÓSCOPO DA SEMANA
Áries de 21/3 a 20/4

Período favorável para autõnomos, que po
derão fazer novos contratos, bem como di

vulgar seus serviços. Atividades em grupo
...---- poderão trazer bons resultados. Estar entre

amigos será muito prazeroso, nos poucos momentos em que
conseguir estar disponível para o lazer.

. . Touro de 21/4 a 20/5
. Seus valores internos passam por uma

reavaliação, já que você estará e� contato,
nesse período, com pessoas que tem perso

t.._oioi··oioi·_001 nalidades bem diferentes da sua. Uma pes-
soa que tem laços afetivos com você, mas

que não pode se expor, irá auxiliá-lo e proporcionar momen
tos agradáveis.

CI
Gêmeos de 21/5 a 20/6

PI· A comunicação com sócios ou parceiro flui bem,
e novos projetos podem ser discutidos e

estruturados. Seu cotidiano anda meio caótico,...._---
com horas faltando e tarefas sobrando. Papéis

importantes podem se perder, portanto preste atenção ao

arquivá-los.

Câncer de 21/6 a 21/7
Para quem exerce atividades ligadas a saúde
física e mental, recompensas profissionais vi

.....-;;;;,;;;;;;;,;;;;-- rão, desde que consiga lidar com conflitos de

poder no ambiente de trabalho. Espe.re incentivo por p'arte do

parceiro, que estará pronto a apoiá-lo dando tranquilidade
emocional.

Leão de 22/7 a 22/8
Processos que requeiram uma solução definiti
va deverão aguardar alguns dias, à espera de
uma solução melhor. Enquanto você quer man

ter os pés no chão, o outro está com a cabeça nas nuvens,

portanto aja com cautela no trato com sócios e parceiros.

8
Virgem de 23/8 a 22/9

Que tal continuar a concentrar a atenção nos

projetos profissionais? Fixe metas e vá buscá-
----... Ias, notadamente aquelas onde possa traba
lhar em parceria. Sua tranqüilidade emocional dependerá do

grau de liberdade que consegue ter no casamento ou nas

parcerias.

Libra de 23/9 a 22/10
Você pode programar uma viagem de lazer
com o parceiro, aproveitando a boa energia
que a lua dessa semana envia. Seu cotidiano

r..;.........._...
continua sendo na base do improviso, provo

cando desgastes físicos. Por um bom período você ainda
estará suscetível a ençanos no setor afetivo.

II
Escor ião 23/10 a 21/11

.

o ambiente de trabalho estará mais leve e
.

.

agradável, favorecendo alianças e acordos.
.

. Setor financeiro melhorando, desde que você
. .

.'

lance mão de experiências familiares do pas-
sado. A grande lição desse período é saber ouvir seu parcei
ro.

Sagitário 22/11 a 21/12

-- Descanse um pouco do período tenso que en

frentou ultimamente, se permitindo relaxar nos

braços da pessoa amada. Reflita sobre o que
----.. realmente é importante em sua vida,
reprogramando seus ideais e batalhando por eles. As parceri
as e sociedades também estão favorecidas.

Ca ricórnio 22/12 a 20/1
Terminado o carnaval, é hora de concentrar' a

atenção na rotina e no trabalho. Use a boa
disposição física para exercer uma atividade

.....------
lucrativa, pois assim estará preparando terre

no para colher os frutos dessa atividade em breve. Alguma
coisa do passado poderá retornar, proporcionando alegria.

o carnaval se foi, mas as lembranças ficaram
e ainda o motivam a se divertir. Converse

.....__..... com o parceiro e combinem algum lugar mais
reservado para, apenas os dois, curtirem um ao outro. Es

quecimentos e distrações continuam complicando seu dia-a
dia mas, por outro lado, deixam-no mais romântico.

Peixes de 22/2 a 20/3

Uma atenção maior deve ser dispensada à fa

mília, pois medidas em relação ao futuro próxi
.._,..,,;.;........... mo devem ser tomadas. Mergulhe firme no tra

balho, pensando que está investindo no futuro, quando o

reconhecimento pessoal, profissional e financeiro chegara.

�========================�

I ALMANAQUE I

INíCIO DE AULAS
Missão de professo

res. Missão de alunos.
Resultado de conhecimen
to sempre mais perto em

nossa vida.
As tendências

educativas atuais conside
ram o aluno(a) o principal
interessa-do(a) e o sujei
to no desenvolvimento de
sua aprendizagem. Nessa forma de en

tender educação e aprendizagem, inver
tem-se radicalmente a concepção e o pa
pei do professor e do aluno(a). O aluno(a)
não é considerado alguém que nada sabe
e que vai aprender com o professor que
domina o saber. O aluno(a) é visto(a) como
alguém que, ao ir para a escola, já tem

conhecimento, já sabe, mas quer e preci
sa, além de ampliar seus conhecimentos e

de sistematizá-los, iniciar-se no exercício
da cidadania de modo consciente e res

ponsável. Cabe então ao professor ajudar
o aluno(a) a percorrer seu próprio cami
nho de aprendizagem. O papel do profes
sor não é simplesmente ensinar, mas ori
entar o aluno na aquisição de conhecimen
tos importantes para seu futuro, num âm-

bito mais abrangente que
o meramente profissional,
o professor não aplica pro
vas para o aluno "passar
de ano" ou "levar bomba".

A prova é apenas um

dos diversos meios que
ele emprega para avaliar
o grau de aprendizagem
do aluno. Percebendo as

dificuldades e as habilidades do aluno(a),
vai poder orientá-lo e animá-lo em sua ca

pacidade empreendedora. Em vez de for

çar a situação para que os filhos sejam o

que convém aos pais, estes devem valori
zar o que os filhos já sabem e conseguem
fazer, estimulando seu espírito empreen
dedor. Ajudá-los de forma com que eles
mesmos consigam fazer suas próprias
descobertas, enfrentar os desafios, ca
minhar com segurança na construção de
seu presente e de seu futuro. A saber: a
vida éurna obra de arte que não permite
ensaios.

A arte é a razão correta na execução
de um trabalho. Quem fala semeia. Quem
escuta colhe. Que Deus abençoe profes
sores e alunos.

SEXTA-FEIRA (02103):
Presença de sol entre algumas nuvens

em SC, com pancadas isoladas de chuva a

partir da tarde, em todas as

regiões. Temperaturas altas. Vento de nor

deste a noroeste, fraco a moderado.

SÁBADO (03/03):
Frente fria, em deslocamento por SC,

provoca variação de nebulosidade no decor
rer do dia e pancadas de chuva a partir da
tarde, com risco de temporal e granizo isola
do. Temperatura alta. Vento de nordeste a

noroeste, fraco a moderado com rajadas for
tes.

SEXTA:
Mínima: 18ºC
Máxima: 32ºC

SÁBADO:
Mínima: 17ºC
Máxima: 32ºC
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ILAÇÃO
És tão bela e tão pura
Como uma flor ao desabrochar
O seu coração abriga a beleza
Com a delicadeza que ensina amar.

Sua honestidade é feita de amor

Como uma flor só sabe perfumar
Vivificando a liberdade
Você é uma ave aprendendo voar.

Em ti há docilidade feminina
Com delicadeza ao expressar
A vejo adulta e criança
Que a felicidade pode confiar.

Amparo-me na nostalgia
Libertando-me do meu tempo voltar
Irradiando meu fulgor poético
Com a beleza em declamar
Em teus olhos o amor que sabe amar.

As estrelas nos aproximam do amor

Quando demoramos contemplar
Nascemos na cauda do cometa
Nos desejos que querem lograr
Fazendo o coração tomar o destino
Que faz nossa vida desvirtuar
Nos transportando num sonho
Que o cometa faz realizar.

Sabido é o amor dum coração belo
Como o seu que só sabe amar.
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O Profeta
SÁBADO (03/03)
Marcos se enfurece e

avisa que ele não ficará com
seu filho. Lia e Ruth adoram
a confusão. Sônia diz que
Clóvis é estéril, mas ele nega.
Ruth diz que adultério é cri-

me e Sônia pode perder a criança. Clóvis diz que a lei
está do seu lado. Sônia lembra que Filomena poderá
testemunhar a favor deles, pois sabe da esterilidade ,,)
de Clóvis. Moreira prende Gabriel. Baby diz que não>
pode perdoar Tony. Gabriel diz que não está envolvi-
do no atentado a Camilo, mas viu uma moça saindo de
seu apartamento no dia de sua morte, embora não
saiba se a reconheceria. Gabriel confidencia a Gi�da
que viu Carola saindo da casa de Camilo. Filomena
conta que Clóvis ficou estéril muito cedo e que Anal�
não é filha dele. Filomena diz que nunca se perdoara
por ter contado a Clóvis que Laura estava fugindo
com seu professor de piano. Carola dá uma garga
lhada quando Arnaldo pergunta se ela está grávida
de Camilo. Baby expulsa Tony, que vai para a casa de

Henrique. Carola diz a Moreira que esteve na casa de
Camilo e foi vista por Gabriel. Gabriel é liberado, mas
Carola é presa. Arnaldo chora. Teresa abraça Rosa
na porta da escola, mas Zélia manda que a �eni�a
entre. Arnaldo diz a Moreira que matou Camilo. Gil
berto ameaça colocar os outros acionistas contra
Ruth. Ela ameaça denunciá-lo por fraude na compra

I '.
das ações, logo após a morte do marido de Filomena.
Filomena mostra exames que provam que Clóvis é
estéril e manda que ele deixe Marcos e Sônia em paz,

Pé na Jaca

A EMISSORA NÃO
DIVULGOU OS

CAPíTULOS DESTA
SEMANA

Páginas da Vida

A EMISSORA NÃO
DIVULGOU OS

CAPíTULOS DESTA
SEMANA

Vidas Opostas
SEXTA (0213)
Lisinha desconfia que

a neta está apaixonada.
Erínia abraça Miguel na pri
são. Sovaco pergunta a

Miguel como foi a rebelião
do Torto. Em casa, Joana

conta que Sovaco e Inhame estão na mesma

carceragem que Miguel. Maria Lucia diz a Mario que
está indo para São Paulo. Sovaco chega para depor.
Sovaco encara todos sem medo.

SÁBADO (03/3)
Mariana não aceita transar com Alfredo sem

.

camisinha. Sovaco depõe a favor de Miguel. Mário
manda Felix ir para a empresa. Mariana e Alfredo
transam. Sérgio e Cilene quase os flagram. Nogueira
fica furioso com Sovaco e planeja algo com Helio.
Lisinha perde no bingo e pega mais dinheiro com Ber

loque. Patrícia chega ao restaurante onde Helio a

aguarda.
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Boas notícias para a economia catarlnense
O ano começou com pelo menos duas ótimas notíci

as para a economia catarinense. A aprovação do status
de Estado livre da febre aftosa na sexta-feira, 23, pela
Comunidade Internacional, aliada ao bom momento pelo
qual passa a agricultura, dará um significativo incremento
a economia de Santa Catarina.

Os pecuaristas catarinenses já não acreditavam
numa resolução tão cedo para o imbróglio que se arras

tava desde 2002. A decisão,' no entanto, tem de ser

protocolada durante ássembléia geral da Comissão Téc
nica da Organização Internacional de Saúde Animal (OIE,
na sigla em inglês), marcada para 25 de maio.

,

A confirmação do status abre precedentes para inú-
'IIineros negócios com o mercado externo, até mesmo para
o Fricasa Alimentos, que há tempos almeja as fronteiras
intercontinentais. Só para se ter uma idéia, o reconheci
mento de Santa Catarina como Área Livre de Febre Aftosa
sem Vacinação poderá representar um incremento anual
de R$ 300 milhões por ano em nosso PIB. Somente o

Japão compra 600 mil toneladas de carne suína por ano.
Estima-se que Santa Catarina possa abocanhar fatia de
20% desse bolo. Considerando uma remuneração de
US$ 2 mil a tonelada, seriam R$ 240 milhões somente

TO, o que parece ser briga antiga, com a aproximação
voluntária de Bush, não se sabe se pelo bem da huma
nidade ou pelo mal de Hugo Chávez, que ficou atônito
com a aproximação estadunidense no território que o

caudilho considera dele.
Não precisa nem dizer que esta visita é o início de

um gigantesco processo de parceria entre Brasil e Es
tados Unidos. Uma gigantesca cadeia produtiva deve
ser instalada no Brasil a fim de abastecer o nosso

mercado e o estadunidense com matéria-prima
renovável. E Santa Catarina tem um papel fundamen
tai neste processo. A produção de milho já está a todo
vapor e deve aumentar ainda mais a fim de atender a

demanda que já é maior que a produção. Outros seto
res como o da soja e do girassol devem aumentar de
forma monstruosa. Para isso temos de estar prepara
dos para as conseqüências de nosso progresso. E isso
inclui, prioritariamente, uma região como o Planalto
Norte, que preferiu parar no tempo a evoluir para os

renováveis. Culturas condenadas como o fumo devem
ser deixadas para trás. Nosso agricultor precisa se abrir
para o novo e aceitá-lo não como alternativa, mas como

evolução natural da nossa agricultura.

para o Japão, sem contar os mercados espanhol, italiano
e alemão, dados como certos compradores.

Sucesso na pecuária, sucesso na agricultura. 2007
tem tudo para ser o ano da redenção da nossa agricul-

. -- .'

A produção de mi!1Jq já está á todo vapore
dev�}ttumeptar ainda mai� a fim de atender a

<\.êfu�nda quejá é mai�)� que a prqdução '

tura depois de uma longa e tenebrosa crise que perdu
rou mais de dois anos. As chuvas de janeiro e feverei

ro, intercaladas por sol forte, foram ideais para a agri
cultura, a ponto de muitos agricultores, sorridentes, di
zerem - "Se melhorar estraga". E como bondade pouca
é bobaqem; nos próximos dias até o presidente
estadunidense George Bush deve descer no Brasil inte
ressado' em firmar pactos visando. o desenvolvimento
de combustíveis alternativos, com foco no etanol. Jun

tos, Brasil e EUA produzem 72% do etanol mundíal.:
A grande reivindicação brasileira sempre foi a aber

tura do mercado americano ao biocombustível brasilei-

Canoinhas e as possibilidades da
economia solidária
••• SANDRO LUIZ BAZZANELLA

""O' título dest,e artigo provavelmente cha
mará a sua atenção leitor e provavel
mente de muitos outros leitores que,

porventura entrarem em contato com ele. Talvez,
este fenômeno se deve as duas últimas pala
vras que compõe a epígrafe acima.

Economia tem relação direta com nosso dia

a-dia, com nossa sobrevivência, com nossas ex

pectativas de vida, com sonhos e projetos que
acalentamos durante toda uma vida. Economia
tem a ver com os rumos do nosso País. Um dos
ministérios mais importantes é o Ministério da

Fazenda, que juntamente com o Banco Central,
cuida da economia, dos preços, dos salários, da
inflação, dá aposentadoria, da dívida externa.

Percebemos a importán- ------------------
cia da economia em

nosso Estado, quando
ficamos sabendo que
ele se encontra entre os

;sete Estados que mais
contribuem para o de
senvolvimento do País.
A economia se torna

ainda mais próxima de
nós quando em nosso

município de Canoinhas,
trabalhamos, produzi
mos, recolhemos impos
tos, usufruímos de ser

viços municipais como:

saúde, educação, saneamento e outros.

A própria origem da palavra "Eco-nomia" sig
nifica: "Eco" do grego oikos = casa, domicilio +

"nomia" = lei. Portanto, em sua origem economia

significa: "a lei que cuida da casa, a arte de cui
dar da casa". Ora, a finalidade da casa é prote
ger a vida. Neste sentido, economia pode ser em
última instância o cuidado com a vida, sua pre
servação e realização.

ól.' Solidariedade pode significar: "aquilo que é
sólido, compacto, consistente. Interdependência
entre pessoas. Sentido de pertencimento e com

promisso em torno de urna determinada causa,

,ou grupo social. Relação de responsabilidade
entre pessoas articuladas em torno de interes
ses comuns."

Que bom que você chegou até aqui! Agora
vamos juntar as duas palavras e estabelecer um

significado para elas. Economia Solidária é uma
forma de produção, consumo e distribuição de

riqueza, centrada na valorização do ser huma
no, ou seja, diferentemente da economlacapita
lista que conhecemos em nosso dia-a-dia, na

Economia Solidária o capital, (o dinheiro, a rique
za, as habilidades técnicas, profissionais) são
colocados à serviço do ser humano. O capital
está a serviço da qualidade de vida, da realiza

ção profissional e existencial das pessoas.

A Economia Solidária se concretiza através
de associações, ou, cooperativas. Pessoas que
se unem, tendo em comum certas habilidades

profissionais, ou afins, (Exemplos: pedreiros, mar
ceneiros, costureiras(os), padeiros, catadores,
de material reciclável, professores .... ), voltados
paraa produção, consumo e comercialização de
bens e serviços.

Estas associações, ou, cooperativas, são

gerenciadas, ou seja, todas as decisões em re

lação a atividade econômica do grupo, são toma
das de forma participativa pelos associados, ou,
cooperativados, tendo como finalidade a repro
dução ampliada da vida. Assim, nesta economia,
o trabalho se transforma num meio de realização

humana, a partir de
um processo de

democratização
econômica, criando
uma alternativa à
economia capitalis
ta tradicional.

A Economia
Solidária surgiu du
rante a Revolução
Industrial, por volta
do Século XVIII na

Europa, como for
ma de resistência
dos trabalhadores
diante das dificulda

des que enfrentavam: desempregro, jornadas
excessivas e desgastantes de trabalho, baixos
salários, abandono na velhice. No Brasil, a Eco
nomia Solidária tem crescido significativamente
a partir dos anos 70 do século 20. São inúmeros
os empreendimentos de Economia Solidária de
senvolvidos no Brasil, com o apoio de prefeitu
ras articuladas com Universidades', e outros co

laboradores. A partir de 2002 aEconornia Solidá
ria ganha um impulso significativo, com a criação
da Secretaria Nacional de Economia Solidária, o
que revela sua importância no cenário econômi
co brasileiro e internacional.

Canoinhas ,e região- podem encontrar na

Economia Solidária uma_contribuição significati
va para a promoção do desenvolvimento econô
mico e humano. A transformação da 'Economia
Solidária em política pública, por parte das admi
nistrações municipais em articulação e parceria
com a Universidade e com entidades e setores
da sociedade, dispostos a contribuir, sinaliza um

caminho de realizações signficativas.

Professor Sandro Luiz Bazzanella é for
mado em Filosofia - doutorando em Ciênci
as Humanas pela UFSC e vice-coordenador
do Curso de Ciências Sociais da UnC
Canoinhas

Carnaval, trânsito e mais mortes
ÁUREA J.ARENDARTCHUK

Quarenta e quatro. Esse foi o número trági
co de mortes contabilizadas no trânsito de Santa
Catarina somente no período de Carnaval. No
País passaram de 140 mortes, portanto, o núme
ro registrado no Estado o coloca em primeiro lu
gar na estatística nacional. Melhor seria se nos

sa terra nem ao menos aparecesse nessa

somatória.
Em muitos acidentes a causa das mortes ou

dos feridos foi a imprudência, a desatenção dos
motoristas em realizar manobras arriscadas ou

até mesmo o cansaço de tanto viajar ou, a vonta
de de chegar mais rápido a um destino que de
casa, muda para o hospital ou a sepultura.

Em outros casos, até mais lamentáveis, foi
a irresponsabilidade dos motoristas que ao apro
veitar em demasia a festa, encheram a cara e

fizeram do carro uma arma mortal. Como acon

teceu com as irmãs de Florianópolis que anda
vam pela calçada do bairro Estreito quando fo
ram atropeladas. Uma delas nem teve chance de
ser socorrida, morreu aos 18 anos. A outra, fe
rida, assistiu inerte e sem defesa a morte da
irmã. O motorista fugiu e agora quem trata do
caso, diz que ele prestou socorro. Quem o fez

podem ter sido os amigos, mas não o causador,
no entanto, ele responderá em liberdade pelo
crime cometido.

E aí vem mais uma vez o questionamento:
como estamos tratando o trânsito? As Leis con
tinuam brandas e a maioria da população que
acompanha tudo isso se sensibiliza, mas não se
choca a ponto de exigir mudanças. Mais famílias
foram mutiladas, mais ausências eternas gera
das pela falta desses que seforam.

Novamente, o Carnaval passou. As notícias
de acidentes trágicos saíram na primeira página

dos jornais, ganharam destaque nas chamadas
das emissoras de rádio e televisão e, de um dia

para o outro, fazem parte do passado. Não é

possível que nenhuma autoridade, um político,
um governante, tenha se sensibilizado com es
ses números assustadores e não tenha a inicia
tiva de mudança. Como cidadãos, temos de ba
ter na mesma tecla sempre, a de Leis mais rígi
das, de punições mais severas. Será possível
que as Leis não serão mudadas diante de tantas
pessoas feridas, tanta gente morta?

No Rio de Janeiro o caso do menino João
Hélio que foi arrastado por ladrões preso ao cin
to de segurança do carro, repercutiu no Con
gressoNacional, chamou a atenção do governa
dor daquele Estado. E por que as mortes que
aconteceram não só nesse último feriado como

,

desde o início do ano ainda não mobilizaram es

ses políticos? Será que a mudança das Leis de
trânsito não chama a atenção dos políticos ou

eles têm outros interesses por trás de tudo isso
e que os leva a deixar como está?

Bastava a punição para os motoristas que
dirigem embriagados de serem presos quando
se envolvem em acidentes, de serem obrigados
a pagar pelo que fizeram e até de serem vigia
dos pela polícia caso fossem soltos e voltas
sem a beber e andar nem que fosse de carona

com os colegas. O trânsito tem que ser tratado
com seriedade, caso contrário, chegará o Car
naval do próximo ano, de mais um, de dois, de
daqui dez anos e tudo que foi escrito aqui volta
rá a se repetir e a sociedade continuará ali pa
rada, sem justiça, dependendo de quem pouco
ou nada faz.

Áurea J. Arendartchuk é jornalista
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Vereadores gastam mais de R$ 8 mil
em diárias no rece
Cursos de aperfeiçoamento teriam motivado

CANOINHAS - o ano nem

bem começou para a Câmara dos
Vereadores de Canoinhas e os

gastos do Legislativo já vem pro
vocando polêmica.

O mês de janeiro, no qual os
vereadores, habitualmente tiram

férias, foram gastos R$ 8,244 mil
em diárias. O gasto não surpre
enderia não fosse mês de férias.
No entanto, os vereadores têm
suas explicações.

Célio Galeski (PSDB), Juca
Klempous (PMDB) e Bene Car
valho (PMDB), que foram os re

cordistas - cada um recebeu
R$ 1,72 mil em diárias - fize
ram dois cursos durante o mês em

Florianópolis. Os cursos estão

documentados em certificados.
Entre os dias 24 e 27 de ja

neiro, eles participaram junto
com o contador da Câmara, o ex
vereador Didi Ecker (PFL) do 1.0

Congresso sobre Autonomia e

Competência das Câmaras Muni

cipais. Entre os temas abordados
no curso, discriminados nos cer

tificados, estão "a importância da
autonomia financeira do poder
legislativo, organização financei
ra e administrativa na Câmara
dos Vereadores, disposições cons
titucionais sobre a autonomia no

poder legislativo e o ato de le

gislar". O curso foi promovido
pelo Instituto Nacional de Apoio
à Administração Municipal.

Outro seminário no qual além
de Galeski, Bene, Juca e Didi,
participaram os vereadores Pau
lo Glinski (PFL), Beto Faria

(PMDB) e Tarciso de Lima

(PMDB), foram gastos mais

R$ 720 por vereador. O Seminá
rio de Idéias Inovadoras nas Po
líticas Públicas Municipais acon

teceu entre 31 de janeiro e 3 de
fevereiro. O seminário, a julgar
pelo certificado, abordou diver
sos assuntos ligados a adminis

tração pública como aspectos
constitucionais do Legislativo e

planejamento.
O presidente da Câmara,

Tarciso de Lima (sem partido),

lembrou que os valores gastos
neste segundo cursopertencem ao

mês de fevereiro ta�bém, ape
sar de ter iniciado no mês de ja
neiro. Lima disse ainda que não

cabe ao presidente da Casa en

trar no mérito da eficácia dos
cursos. "Se estiver tudo docu

mentado, com notas fiscais, o que
sempre acontece aqui, não tenho

porque vetar", afirmou.

POLÊMICA
Galeski, que foi o recordista

de diárias na Câmara nos dois
últimos anos, afirma que "Nes
tes meus quase oito anos de man

dato, aprendi muito nestes cur

sos. Ninguém é obrigado a assu

mir o cargo de vereador sabendo

tudo", afirma.
Glinski, que costuma fazer ao

menos um curso de aperfeiçoa
mento por ano, diz que achou o

curso que fez este ano interessante
e que fez o curso em janeiro,
porque suas atividades profissio
nais o impedem de se ausentar da
cidade em outros períodos do ano.

Em 2006, a Câmara gastou
R$ 46,48 mil com diárias, um

Galeski: "Ninguém é obrigado a assumir o cargo de vereador sabendo tudo"

aumento de 15% em relação ao

primeiro ano desta legislatura.
Em 2005 foram gastos R$ 40,08
mil em diárias. Estes gastos, com
parados ao último ano da

legislatura anterior, quando exis
tiam 15 vereadores, chega prati
camente a metade do gasto com

diárias. Em 2004, os vereadores

gastaram R$ 80,94 mil em via-

gens.

• QUANTO CUSTA
UMA VIAGEM A

FLORIANÓPOLIS?

Combustível (os vereadores via

jam com o próprio veículo)
> R$200*
Hospedagem (4 dias) > R$ 400
Alimentação (4 dias) > R$ 150

Total > R$ 750
* valores médios

R$ 7,86 mil

R$ 6,99 mil

R$ 6,55 mil

R$ 5,5 mil

R$ 5,1 mil

R$ 3,42 milTarciso de Lima (sem partido)

• Diárias gastas nesta legislatura

Sexta-feira, 2demarço de 2007

Glinski vai propor
novo projeto
lei antínepotísmc

CANOINHAS - Vereador Paulo
Glinski (PFL), relatou na tribuna da
Câmara de Canoinhas, que recebeu
com surpresa o relatório do Diag
nóstico do programa de Combate ao
Nepotismo no Serviço Público de
SC. O município, mesmo tendo uma ,,,,,;
Lei que proíbe o nepotismo, ainda •

figura entre os 258 municípios de
SC que pratica contratação de pa
rentes de prefeito, vice-prefeito,
vereadores e outros cargos, sem-
concurso público.

'

Glinski explicou que o seu pro
jeto de lei, que foi aprovado no ano

passado, apenas proíbe a

contratação de parentes em cargos
em comissão. "Os administradores
públicos estão driblando a Lei, de-
mitiram dos cargos em comissão e

contrataram. em cargos de caráter
temporário", explicou.

O diagnóstico divulgado pelo
Ministério Público de SC na terça
feira, 27, revela que em 258 dos
293 municípios de Santa Catarina

�_
há casos de nepotismo em cargos
comissionados ou contratados tem
porariamente pelo Poder Executivo.
A irregularidade revela-se; assim,
em quase nove de cada 10 prefei
turas (88%).

O diagnóstico foi produzido
com base em Inquérito Civil de âm
bito estadual, instaurado em junho
do ano passado. Suas conclusões
evidenciam que a ocorrência de

nepotismo é maior no Poder Execu
tivo. Verificou-se que 232 prefeitu
ras possuem 736 parentes nomea
dos para cargos comissionados e

_

175 prefeituras têm 463 parentes
em cargos temporários. No cruza

mento das duas situações, revelou
se o total de 258 prefeituras com

casos de nepotismo.
No Poder Legislàtivo foram

apuradas irregularidades em 46 Cá- .'

maras de Vereadores, seja com a

nomeação de parentes em cargos
comissionados ou temporários, no
total de 108 casos.

A prática do nepotismo carac

teriza-se pela nomeação, pará car

gos de provimento em comissão ou

contratação temporária, de pesso
as que sejam cônjuges, companhei
ros ou parentes (consangüíneos ou
por afinidade) em linha reta ou

colateral, até o terceiro grau, dos
agentes públicos detentores de
mandato eletivo, secretários do Po
der Executivo e dirigentes dos ór
gãos da administração direta e indi-
reta.

-

Glinski disse que comunicou o

procurador geral de Justiça de SC
e irá encaminhar as informações de
cada município para os promotores .,;'

de Justiça de cada Comarca.

Célio Galeski (PSDB) R$ 1,72 milR$ 12,23 mil

Wilson Pereira (PMOB)* R$O,OO R$O,OO
Klempous Junior (PMDB) R$ 1,72 milR$ 11,26 mil

Beto Faria (PMDB)
.

R$ 5,40 mil R$760
R$O,OOSilmar Golanovski (PMOB)' R$ 2,37 mil

R$760R$ 3,9 mil

Neno Pangratz (PP) R$O,OOR$ 2,08 mil R$ 2,18 mil

Bene Carvalho (PMDB)* R$1,2 mil R$ 6,68 mil R$ 1,72 mil

R$760Paulo Glinski (PFL) R$ 1,16 mil R$740
R$O,OOVagner Trautwein (PSOB) R$196 R$O,OO
R$O,OOJuliano Seleme (PPS) H$O,OO R$O,OO

Gil Bahiano (PSDB)* R$O,OO R$1,7 mil R$O,OO
Fonte: Câmara dos Vereadores de Canoinhas

* Wilson Pereira assumiu a Secretaria de Desenvolvimento Regional de Canoinhas (SDR) em 2006
* Bene Carvalho dirigiu a SDR em 2005; Klempous Junior assumiu a suplência de Bene em 2005 e de Pereira em 2006 e 2007
* Gil Bahiano assumiu a suplência de Trautwein por um mês em 2006

Farmácia Fazemos medicamentos
A_I � �����;�� ����f�����os : ���r�����t��hcontrolados

I
o Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

ugar D' de Assi tê
.

F
•

fo ispomos e SSIS enca armaceu ica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Qualidade em 10

!r 3622·3658 \ 3622·8618Não cornpre preço
-Cornpre qualiClade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606
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Concursos na berlinda
Vereador Bene Carvalho (PMDB) propôs esta

semana na Câmara, um projeto de lei que obriga o

município a contratar instituições de ensino como a

lJnC, a fim de promover concursos, seguindo uma

legislação específica.
O projeto é uma clara referência a polêmica

criada em torno do teste seletivo aplicado pela
prefeitura em 15 de fevereiro, que está sendo inves

tigado pelo Ministério Público. O processo foi con
duzido pela Amurc para contratação de pessoal
para a Fundação de Esportes e algumas secretari

as. Uma das participantes do processo teria chega
do atrasada para realizar as provas na E.E.E. San
ta Cruz, mas mesmo assim, teria sido admitida na

sala,o que é proibido conforme regulamento.
A autorização para que a candidata fizesse o

teste teria partido do secretário executivo da

A.murc, Luiz César Batista. A candidata teria pas
sado em primeiro lugar para a única vaga de assis

tente social oferecida no processo.
Batista nega as acusações e diz que a candidata

não se atrasou, mas trocou de sala, o que dez minu
tos depois de iniciada a prova, teria sido corrigido.

Independente da suspeita ter ou não fundamen
to, soa estranho o fato de a Amurc, um órgão es

sencialmente político, conduzir um processo seleti
vo.

Está mais do que certo o vereador Bene em le

vantar a questão.
A aprovacão do projeto, em primeira votação na

terça-feira, 27, foi unânime.

Devagar com o andor
•

Vereador Beto Faria (PMDB), cansado de res

ponder a pergunta se refundará o PTB em

Canoinhas, pediu calma à imprensa na sessão de

segunda-feira, 26. "Não vamos adiantar o processo
político, tem muito coisa para acontecer ainda, an
tes das eleições". Beto disse ainda que acredita que
os 10 vereadores serão candidatos em 2008, mas
não estão pensando político-partidariamente.

Tá, e o papai-noel vai descer pela chaminé da
Câmara quando?

Banco de Sangue,
Vereador Silmar Golanovski (PMDB), que tam

bém responde pelo cargo de relações públicas da

Associação dos Doadores de Sangue da Região de

�anoinhas (Adosarec) fez uma advertência esta se

mana. Se até o fim do primeiro trimestre o Banco

de Sangue do Hospital Santa Cruz, não estiver fun

,cionando, acabou-se a diplomacia.
A Adosarec já custeou mais de 100 viagens a

Joinville desde o fechamento do banco de sangue

pelo Hemosc. Agora que a estrutura está pronta, o
Governo enrola para contratar pessoaL
A secretária Carmen Zanotto garantiu que até

julho o banco estará funcionando. A previsão ini

cial era março.
Silmar conclamou a imprensa a fazer uma con

tagem regressiva para a inauguração do banco.

mCAPARAMAIORES
Vereador Juca Klempous (PMDB - na foto à esq.) começou o ano

com a corda toda. Na sessão de segunda-feira, 26, exaltou-se ao esto

car o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) e seu staf! administrativo.
"Depois dizem que o Juca é variado. Se for cortar um galho, a

Ambiental tá em cima, agora aqueles esgoto fedorento, nem que faça
denúncia, eles não vão", disse aos gritos. E corrigindo o colega Bene

Carvalho (PMDB), disse que não são somente os funcionários da Se
cretaria de Obras "baratas tontas", mas eles são mandados por outras

"baratas tontas".

Klempous fez o discurso inflamado diante de uma pequena platéia
formada por moradores dos bairros Alto das Palmeiras e Loteamento

Jardim Santa Cruz, atingidos por enxurradas na noite de sábado, 24.

Briga de gigantes
A pendenga da tríplice aliança - PMDB, PFL e PSDB - em

Porto União ultrapassou o limite do bom senso. As seis esco

las do município estão sem diretores porque o PSDB embargou
a lista de nomeações de diretores feita pelos colegas da tríplice,
excluido tucanos.

Na quarta-feira, 28, alunos de uma escola estadual foram

dispensados mais. cedo. Os professores da Escola Estadual
Germano Wagengur decidiram voltar para casa até que a situ

ação se resolva.
A briga é por conta do fato de que a tríplice aliança nunca

pegou em Porto União. O ex-aliado do prefeito Renato Stasiak

(PMDB), Eliseu Mibach, está pronto para assinar ficha no

PSDB e planeja se candidatar a prefeito com apoio do PP.

Stasiak exonerou todos os tucanos das Secretarias em repre
sália, além -de nomear os diretores com anuência do PFL.
A questão dos diretores promete render muito em todo o Estado.

Intransitáveis
Vereador Neno Pangratz (PP) solicitou à Secretaria de Obras

melhorias urgentes nas ruas do distrito de Marcílio Dias, que
de acordo com o vereador, estão intransitáveis. Neno fez a

mesma solicitação para o distrito do Parado, que está em

igual situação precária.

Rio Negrinho passam a votar por meio de

painel eletrônico a partir deste ano.

> MINORIA: Seja qual for o prefeito eleito
em Rio Negrinho, nenhum dos três
candidatos conseguirá maioria na Câmara
de Vereadores.
> FEICON: A Empresa Fuck S.A. estará

participando entre 13 e 17 de março da maior
feira de material de construção da América
Latina. Trata-se da 15t' Feira Internacional da
Indústria da Construção (Feicon), que aconte

ce no Anhembi, em São Paulo-SP.
> GREVE À VISTA: O ano letivo nem

bem começou e o Sindicato dos Profes
sores de SC já planeja greve. Protesto
contra a nomeação de diretores.
> QUESTIONADO: A rejeição de uma

candidata que ficou em 8.0 lugar na prova
do teste seletivo que a prefeitura de
Canoinhas realizou na semana passada,
indo parar na 65.a posição depois da
entrevista, provocou estranheza.
> BORDOADA: Do vereador Paulo
Glinski: "Mesmo levando bordoada (de
Weinert) sem dever, colaboramos com o

Executivo", ao comentar a aprovação de

projetos relâmpago que vez ou outra

caem na Câmara.
> EXONERADA: Depois de excelente
trabalho desempenhado na assessoria de

imprensa da prefeitura, a jornalista
Luciane Moreira deixa o cargo.
> DESCARTADO: Odacir Zonta (PP) não
deve assumir o Ministério da Agricultura.
Perdeu força na semana passada depois
que interlocutores garantiram que suas

chances estão abaixo de zero.

FERNANDO TOKARSKI
Historiador, pesquisador e professor

por prazer e por profissão, Fernando
Tokarskí emplaca em mais um mandato, a

chefia de gabinete da prefeitura.
Uma façanha, considerando que Tokarski

já foi chefe de gabinete de Orlando Krautler

(PFL), inimigo mortal de Weinert, de quem
Tokarski acaba de assumir a chefia de gabi
nete. Apartidário, Tokarski também foi chefe
de gabinete dos prefeitos José João

Klempous (PMDB) e Ico Costa (PMDB).

PMDB
Curioso o fato de o PMDB ter entrado

no governo de coalização a fim de fortale
cer o segundo mandato do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) cheio de exigênci
as e agora ter dificuldades até para
emplacar um Ministério.

Cadê a agenda mínima de compromissos,
nenhum deles assumidos pelo presidente?

O amor à causa, que estaria sobrepos
to a razões fisiológicas, foi sepultada a jul
gar pelo silêncio dos pés-vermelhos.

PI�lt(;IJN'I'lll)I�It'rINI�N'rl�: Será que os professores canoinllenses estão contentes com seus diretores?
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�otus lJo ContestulJo

NOs primórdios do
desbravamento de

Curitibanos, a região era
de puro sertão, habitado pelos
índios chamados Botocudos.

O nome Curitibanos vem de

Curitiba, capital do Paraná, o

qual em língua indígena signifi
ca "muitos pinhais".

A história de Curitibanos

começa acontecer com os

tropeiros paulistas que cortavam

o seu território, ainda no século

17, passa pela Revolução
Farroupilha, a Federalista e a

Guerra do Contestado. Em 1864,
o antigo "Pouso dos Tropeiros",
já conhecido por "Campos de

Curitibanos", foi elevado à ca

tegoria de distrito, fazendo parte
do território de Lages e, após cin-

co anos, em 1869, emancipado
pela lei provincial de n?46. Nes
ta época, Canoinhas era distrito
de Curitibanos, vindo a conquis
tar sua emancipação somente em

1911.
Primeiro núcleo popula

cional do planalto catarinense,
Curitibanos nasceu como pouso
dos tropeiros sulinos que levavam

gado do sul para as capitanias do
centro do País. Palco das revolu

ções Farroupilha e Federalista e

da Guerra do Contestado, foi par
cialmente destruída pelo fogo em

1914, incendiada por centenas de

fiéis em protesto contra a ofensi
vamilitar nas cidades santas, con
tra a República e contra a propri
edade privada de terras.

Renascida das cinzas, conserva a

vocação de bem acolher os turis
tas. De sua área original, além de

Canoinhas, desmembraram-se os

municípios de Santa Cecília,

Lebon Régis, Ponte Alta, Campos
Novos e parte dos territórios de

Fraiburgo, Caçador e Matos Cos
ta.

Indústria forte e turismo rural
Localizado no centro do Estado, em pleno planalto
catarinense, Curitibanos tem urna grande extensão

territorial. Grandes áreas verdes de mata nativa, aliadas a

outras belezas naturais e ao seu inverno rigoroso, com
ocorrência de neve, fazem de Curitibanos um atrativo
turístico.
A agricultura, a indústria e turismo constituem os três

segmentos de sua economia. A cultura que mais se

destaca é o alho, sendo também um grande produtor de
milho, feijão soja e fruticultura. O alho produzido no

município já conquistou os principais centros consumido

res do País.
O seu parque industrial se encontra em franca expansão,
e o turismo rural desponta como uma nova alternativa de

desenvolvimento.
A maior e melhor festa de Curitibanos é a "Expocentro"
que tem atraído milhares de pessoas de todas as partes do

País, com diversão, cultura e negócios que proporciona.

Convite ao bem-estar
Além de sua importância histórica, Curitibanos tem

excelente localização - exatamente no centro geográfico
do Estado - e muitas belezas naturais. Há campos verdes,
araucárias seculares, degraus de rocha basáltica formando
.saltos e cachoeiras nos nos da região, além de fazendas
centenárias. A cidade é também um convite ao bem-estar
com o charme do campo. Nas fazendas históricas, os

visitantes podem conhecer marcos da história da Guerra
do Contestado e das revoluções Farroupilha e Federalista.
Visite a Fazenda Forquilha, onde aconteceu uma das
batalhas lideradas por Giuseppe e Anita Garibaldi.

, ,'"
..

,. "",

� �,�

-_ e, CU�ITIBANOS
- "

Data de fundação - 11 de

junho de 1869
Altitude - 987m acima do
nível do mar

População - 36.000
habitantes
Área - 952 km2

Localização - Planalto
Serrano, na entrada do

meio-oeste, a 294km de

Florianópolis
Cidades próximas - Frei

Rogério, São Cristóvão do

Sul, Ponte Alta, Campos
Novos
Hotéis: Hotel Paris - (49)
3245 0302
Tortado Hotel - (49) 3245
1522

Pery Hotel - (49) 3241
0211

Lapi Hotel - (49) 3241
0625
Cabanas Parque H. World
- (49) 3245 0375
Data festiva - 08 de

dezembro, dia de Nossa
Senhora da Conceição
Principais atividades
econômicas - agricultura,
com destaque para a

fi

produção de filho, sendo
Curitibanos o maior

produtor nacional.
Também são fortes ô
comércio e o turismo.

Principais etnias -

Italiana, alemã, japonesa
e cabocla
Clima - Mesotérmico, com

temperatura média entre
150C e 250C

Principais Eventos:
Rainha da Expocentro -

no mês de abril
Expocentro - 10 a 13 de
maio de 2007
Feira do Gado Geral -

mês de outubro
Feira do Cordeiro - mês
de novembro
Semana Farroupilha - 14
a 20 de setembro
Semana do Município -

05 a 11 de junho
Festa da Padroeira Nossa
Senhora da Conceição -

08 de dezembro
Festa de Nossa Senhora

Aparecida - 12 de
outubro
Festa do Divino Espírito
Santo - 04 de junho
Distância de Canoinhas:
185 km

-,
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Amanhã, este lindo garotinho, Luiz Eduardo de
Moraes dos Santos, que é a alegria dos pais Diorlei e

Jecir, estará completando 1 ano. "Que saúde e alegria
nunca lhe faltem, e que seu anjo te proteja hoje e

sempre. Amamos você! " Parabéns!

Na próxima qlllntacTeira, 8, este belo garoti
nho, João VitoqPiizatto, estará completando
5 anos. "Que Deus te abençoe a cada dia,
com saúde, amor e alegria, refletindo a

beleza de viver". Parabéns!

Aniversário
A psicóloga Lucimere Pepes (Mara) está aniversariando hoje.

Toda a felicidade existente neste mundo, sucesso e muita

saúde. Desejo de seus familiares e amigos .

•, ':4 vida nos presenteou com um reencontro, algo que está sendo
maravilhoso! Espero poder compartilhar grandes conquistas ao

seu lado. Pelo ser especial que você é, lhe agradeço por estar
na minha vida. Te amo!" Seu namorado Beta Passos.

José Luiz
Parabéns a José Luiz que ontem completou
idad� n()\fé}. DesejQs de sucesso e .muita paz

ein todos os caminhos de sua vida.

II
• ..

_k.
.i;....

DOCES E FRICOTES Fonl�3622-3225
.. .. � ... :.
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Gabrielle
Esta bela garotinha é Gabrielle Cristina Pangratz, que
na terça-feira, 27, comemorou 5 anos. Seu pai, Silvio

Pangratz, d.eseja a você muita saúde, alegria e uma vida
cheia de coisas boas. Que Deus a abençoe! Parabéns!

Genfenova
Maxwell é o mais novo contratado da Rádio

FronteirafM, apresentando o seu programa
todas as tardes das 13 às 17 horas:

Sucesso ao talentoso locutor.
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Governo não paga;
prefeitura assume transporte
Prefeito Luiz Shimoguiri informa que a medida beneficiará os

estudantes num período de 45 dias
.

TRÊS BARRAS - Apesar de
não ser responsabilidade munici

pal, o prefeito Luiz Divonsir

Shimoguri (PP) anunciou na

manhã de terça-feira, 27, que a

prefeitura de Três Barras vai re
alizar num período de 45 dias o

transporte dos alunos do ensino
médio residentes na área rural do

município até as escolas da rede
estadual de ensino. A decisão,
segundo destacou Shimoguiri, foi
tomada para que fossem evitados
transtornos aos estudantes que já
tiveram suas aulas iniciadas. "Sa
bemos que a responsabilidade por
esse tipo de transporte é do Esta

do, porém, como a Secretaria de
Estado da Educação ainda não
tomou uma providência concre

ta, decidimos oferecer esse bene
fício por um determinado perío
do", frisou o prefeito. Estudan
tes destas localidades ficaram sem

ir ao primeiro dia de aula na se

gunda-feira, 26, por falta de

transporte. Eles começaram a ser

atendidos por ônibus do municí

pio ontem pela manhã.
A questão sobre a responsa

bilidade do transporte escolar aos
alunos do ensino médio em Três
Barras tem gerado polêmica nos

últimos dois anos. Em 2006, di
ante do atraso no repasse de ver

bas para o custeio do transporte,
a prefeitura protocolou denúncia
ao Ministério Público Estadual

TODAS AS SEXTAS·FEIRASNAS BANCAS

Shimoguiri:
"Sabemos que
a responsabili
dade por esse

tipo de transpor
te é do Estado"

que concedeu liminar de ação ci
vil pública ordenando que o Go
verno do Estado regularizasse a

situação. Este ano o assunto vol
tou a repercutir negativamente
diante da falta de uma resposta
concreta por parte do Estado.

Após o prazo de 45 dias, o

custeio com as despesas do trans

porte dos alunos do ensino mé
dio deve ser retomado pelo Esta

do, conforme decisão tomada em

reunião realizada na segunda -

feira, 26, entre o prefeito e o se-

, cretário do desenvolvimento re

gional de Canoinhas, Wilson Pe
reira (PMDB). "O município,
mesmo amparado pelas constitui
ções Federal e Estadual e pela Lei
de Diretrizes e Bases de Educa

ção, vai cumprir o acordo feito.

Porém, esperamos que a outra

parte o faça também", declarou
Shimoguiri.

• OQUEDIZALEI

Constituição Federal
"Art. 208. O dever do Estado

com a educação será efetivado
mediante garantia de:

VII- atendimento ao educando,
no ensino fundamental, através de

programas suplementares de mate
rial didático-escolar, transporte, ali
mentação e assistência a saúde".

Constituição Estadual
"Art. 163. O dever do Estado

com a educação será efetivado
mediante garantia de:

VII - atendimento ao educan
do, no ensino fundamental, através
de programas suplementares de
material didático-escolar, transpor
te, alimentação e assistência a saú
de".

lei de Diretrizes e Bases

daEducação: lei nº 10.709/03
"Art. 10. Os Estados incumbir

se-ão de:
VII- assumir transporte esco

lar dos alunos da rede estadual"

Nereida Cherem Cê
e bisnetos.de seu ido e sem ré lembrado

JAIR CÔRTE ainda consternados
. com' o seu falecimento, convidam parentes
e amigos para a Missa de 30.::>dia que será
celebrada neste sábado, )�f

o·

ª:;de março
19 horas, nà01greja Ma Cristo Rei.
Por todas as manifestações de pesar

recebidas e p.
elo

campa.
recimento a este" I

ato religioso, agradecem de coração'_j
Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!

unha encravada, calos, ve rruqas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na oIÍ('�i.
temos também hidratação, pé
cornpleto e palmilhas para seu

corifo rto

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

Sexta-feira, 2 de março de 200T�

FELIZANIVERSÁRIO:
01-03 Daniela Cristina da Silva
01-03 Ademar Ribeiro da Silva
02-03 Romeu Wagner
02-03 Univaldo Ademir Borges Vieira
04-03 Lucilene Dembinski

Mara
Desejamos a você ... neste dia 2
Um aniversário cheio de paz ...

Que os sentimentos mais puros
se concretizem em gestos de bondade,

e o amor encontre abertas as portas
do seu coração. Que você possa

guardar deste aniversário as melhores

lembranças. E que tudo contribua
para sua felicidade.

Felicidades
Parabéns a querida
Daniela Cristina da Silva
que ontem, comemorou idade nova,

À ela, o desejo de muitas felicidades,
saúde e paz.

10Aninho
Univaldo Ademir Borges

Vieira, estará completando seu

1.º aninho de vida hoje.
De seus pais, Ademir e

Solange, os desejos de muita
saúde e alegria.

DOSE DUPLA

Ontem, comemoram mais um ano de vida, Albino e Arlete.
A eles os desejos de saúde, sabedoria, paz e a verdadeira

felicidade. FELIZ ANIVERSARIO!

Pensamento
Nossa amizade jamais terá fim, porque Jesus está nos abençoando,

nos zelando e olhando por nós. depois que eu te encontrei, meu coração
já não se sente só. Na alegria ou na dor vou contigo aonde você for,

fazer você sorrir é o meu maior prazer. Nada nunca vai mudar o que eu

sinto por você. Você é o amigo que eu pedi a Deus!

priscila-atais@hotmail.com nano.santoss@hotmail.com
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Sanidade animal discutida em Irineópolis
Participaram dezenas de proprietários de estabelecimentos que manuseiam e vendem produtos de origem animal

LÚCIOCOLOMBO

IRINEÓPOLlS - O risco à saúde
das pessoas em consumir carnes sem

certificação, de procedência duvido
sa e de abatedouros clandestinos, foi
um dos temas discutidos pelas autori
dades e dezenas de proprietários de

supermercados, açougues, restauran
tes e lanchonetes estabelecidas no

município, em reunião realizada na se-
'.! gunda-feira, 26, no plenário da Câma-

ra de Irineópolis.
.

O médico veterinário, Sizenando
Ribeiro da Silva Neto, do Instituto
Catarinense de Sanidade Animal

(Icasa), convidado para explicar deta
lhes do Programa de Proteção Jurídi
co-Sanitário dos Consumidores de
Produtos de Origem Animal, do Minis
tério Público Federal, disse que a sua

missão é promover educação sanitá
ria junto à comunidade à luz da legisla
ção existente. "Sabemos que há uma

boa parcela de pessoas que não es

tão se enquadrando na Lei, e que sem

dúvida, vão acabar sendo multados", .

alertou o veterinário. Sizenando, en
tretanto, tranqüilizou os presentes,
lembrando que seu objetivo não é pe-

'fi

nalizar ninguém, e sim orientar sobre
os graves riscos que a saúde pública
corre com o manuseio errado e a ven

da de carne sem certificação. Deu
como exemplo a cisticircose, tubercu
lose, brucelose, como as doenças mais
graves transmitidas por meio da car

ne.

ORIENTAÇÃO
Para Sizenando, a aplicação da

Lei federal, regulamentada pelo Esta
do de Santa Catarina eni 1997, está
muito atrasada no município. "O primei
ro passo para deflagrar essa educa
ção de sanidade, foi convocar essa
reunião envolvendo todos os interes
sados, para conscientizá-los sobre o

manuseio dos produtos de origem ani
mai como os ovos, aves, cera de abe
lha, mel, galinha, suínos, ovinos e bo
vinos". Ele respondeu a várias ques
tões ligadas ao controle do abate de
animais para consumo próprio e para
comercialização, sugerindo' aos pro
dutores rurais e os proprietários de
estabelecimentos que manuseiam e

comercialização produtos de origem
animal, para que procurem orientação
técnica para regulamentar suas ativi-

Desfrutando das maravilhas da Costa Esmeralda, na praia
de Quatro Ilhas, o empresário irineopolitano Doliro de Borba e a

mulher Neuza, foram hóspedes do amigo Lourival Fedalto Júnior.
Como ninguém é de aço =porque ferro enferruja - Doliro saiu da
toca por alguns dias para recarregar as baterias desgastadas
por longos anos de duro trabalho em sua famosa oficina.

Novo visual

"

Os 400 alunos, a diretoria, professores e funcionários, aplau
dem a iniciativa da aluai administração municipal de Irineópolis de,
finalmente, depois de muitos anos de reivindicações e reclama

ções da comunidade, promover reformas e fazer nova pintura no

'prédio do Núcleo Escolar Presidente Adolfo Konder, na localidade
de São Pascoal. Com recursos próprios e mão-de-obra da prefei
tura, o prédio recebeu nova e bonita pintura, por dentro e por fora,
mais de 2,8 mil metros quadrados. Foi construído um varandão

para abrigar o refeitório da escola, a caixa de vento e beirais
foram refeitos, foi substituído o assoalho de madeira por piso

Empresários do ramo alimentício ouviram atentamente o palestrante
dades. Liamara Lezan, responsável
pela vigilância sanitária em Irineópolis,
lembrou que existem Leis municipais
que devem ser cumpridas, salientan
do que está à disposição dos interes
sados para esclarecimentos e orien

tações sobre a questão. 'Temos de ga
rantir ao consumidor, um produto de
boa procedência para evitar a incidên
cia de doenças graves à população,
as pessoas terão cumprir.a Lei", sali
entou.

(PMDB), disse que se a aplicação da
Lei tivesse sido feita há cerca de 11

anos, "não estaríamos nessasituação",
referindo-se à Lei Municipal número
783, de 1996, que enquadrou o muni

cípio nas normas das Leis federal e
estadual. "Estava mais do que na hora
de nos reunirmos para discutir e pro
curar uma solução para esse proble
ma. Essa união de forças é para o bem
de todos e visa somente a proteção da
saúde de cada um de nós", afirmou o

prefeito. Ele não descartou a possibili
dade de um estudo de viabilidade eco
nômica para construção de um

ABATEDOURO
O prefeito Wanderlei Lezan

abatedouro municipal, com recursos

financeiros à fundo perdido.
O produtor rural Oreste Bay, da

comunidade de Colônia Velha, que tam
bém cria bovinos, avaliou que.a dis
cussão foi produtiva e que tem cons

ciência da necessidade de se enqua
drar nas normas de sanidade animal.
"As pessoas em geral devem ficar
atentas quanto às doenças transmiti
das pela carne sem acompanhamento
da vigilância sanitária".

No encerramento do encontro, fi
cou acertado que dentro de, no máxi

mo, em 40 dias, uma audiência pública
com a presença do promotor público
da Comarca de Porto União, reunindo
todos os segmentos da sociedade ci
vil organizada do município. "O objeti
vo é esclarecer em detalhes e tirar
dúvidás sobre as leis federal, estadu

.

ai e municipal que normatizam a produ
ção, manuseio e consumo de produ
tos de origem animai".

O encontro, promovido pelo
Conselho de Desenvolvimento Rural,
com apoio da prefeitura, vigilância
sanitária municipal, Icasa, CMDR,
Epagri e Secretaria Municipal da
Agricultura.

cerâmico nas salas de educação infantil, reformadas as salas do

pré-escolar, e três salas foram ampliadas, aumentando a capaci
dade de ocupação. A diretora do estabelecimento, professora
Dircélia Senff Nicoluzzi, disse que "o astral é outro" ao comentar

que a substituição da antiga pintura por cores mais claras alegra
o ambiente e todos se sentem mais animados e orgulhosos com "o
novo visual da escola".

100% pé-vermelho
Cansado de ser boicotado e

espinafrado por alguns supostos
aliados da coligação que o elegeu,
e pressionado por correligionários
de seu partido, o prefeito de Porto
União, Renato Stasiak (PMDB), de
cidiu se livrar dos amigos do ex

prefeito Eliseu Mibach (sem parti
do, vai para o PSDB) que ocupa
vam cargos importantes nos vári
os escalões. A nominata do primei
ro escalão, anunciado em coletiva
ontem, é formada exclusivamente

por gente de estrita confiança de
Stasiak, filiados ao PMDB.

100% pé ..vermelho II
O remanejamento envolve vereadores peemedebistas. O

vereador Sandro (Batata) Kalikoski troca de lugar com o primeiro
suplente Noeli Giacomini, indo para a pasta de Articulação Política
(gabinete). O vereador Hilário Sandersai para tratamento de saú
de e cede a cadeira para o segundo suplente, Jacir Salvadori, que
até então ocupava a chefia de gabinete. Na Secretaria da Saúde,
permanece Jair Girardi. Na Secretaria da Educação sai a profes
sora Lúcia Reisdorfer e entra o professor Bento Trindade. Na
Secretaria de Obras, no lugar de Leno Tonial, entra Rui Breyer. Na
Secretaria da Administração entra o advogado Gilson Eggers no

lugar do engenheiro Ricardo Dragoni, que vai para a Secretaria de

Planejamento. Na Secretaria da Indústria e Comércio, que não
tinha titular, entr.e Aluisio Salvatti. Na coordenação de urbanismo
entra Nlmar Wolff. A Secretaria da Ação Social, que também não
tinha titular, terá o empresário José Rotta, atual presidente da

Associação Comercial e Industrial de Porto União.
Confirmado também o nome do empresário Júlio Schaikoski

(ex-jogador do E.C. Iguaçu de Irineópolis) para ocupar o cargo de
chefe de gabinete. Para os cargos de segundo escalão, o prefei
to deverá convidar alguns líderes de partidos da coligação. A
escolha dos nomes será criteriosa e com muita cautela, dizem
aliados mais chegados de Renato.

sistema do Ensino Fundamental, (de 1ª a 5ª série e 6ª a 9ª série),
que passa de oito para nove anos. O alerta da Secretaria de
Estado da Educação é para o peso das mochilas que os filhos
carregam. A Lei em vigor regulamenta que o peso máximo do
material escolar dos estudantes da pré-escola não pode ultrapas
sar 5% do peso da criança. Para alunos do Ensino Fundamental, o
peso tolerável da mochila é de no máximo 10% do estudante.

O novo presidente damesa
diretora da Câmara Municipal de
Irineópolis, vereador Amo Luiz
Denk, na segunda sessão ordi
nária de 2007, ma terça-feira,
27, enfatizou que sua gestão
será marcada pela harmonia e

o entendimento entre os seus

pares. Solicitou aos vereadores

para que deixem de lado as

questões pessoais e partidári
as. "Só assim poderemos dis
cutir e votar projetos e Leis que
beneficiem a coletividade, cumprindo nossa missão de represen
tantes do povo nessa casa de Leis".

Imagens em Destaque

Inicio das aulas
O ano letivo de 2007 começou na Escola de Educação Bási

ca Horácio Nunes com 960 alunos. Na Educação Infantil (pré
escola), são 20 alunos. Ensino Fundamental com 590 alunos e o

Ensino Médio - três períodos - 370 estudantes. De acordo com a

diretora Chirlei Lezan Kuyava, neste ano entrou em vigor o novo

A coluna de hoje
homenageia os

incansáveis

churrasqueiras
voluntários; que
sempre dão um

duro danado J10

preparo e na arte •

de bem assar o

churrasco nas festas
realizadas pela
Matriz Senhor Bom
Jesus, Na foto do
dia quatro de

fevereiro, na festa
em louvor ao

padroeiro São
Sebastião, Helmuth
Knoll Júnior (E),
Nivaldo Brand e

Hélio Longo

Mais três

churrasqueiras da

equipe que serviu
um churrasco de

"patrão" ao povo e

autoridades:' Ernani
Girardi (E), Carlos
Waissmann e

Antônio Michaouski
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Presidente da Câmara abre os trabalhos prometendo estimular a participação popular _

O presidente do Legislativo Papanduvense, vereador Aristides Sonaglio (PSDB), abriu os trabalhos
da legislatura .2007, prometendo_levar sessões itinerantes aos bairros e localidades do município,
bem como estimular a participação 'dos moradores nas decisões da Câmara. "A sociedade que nos

acompanha cada vez mais de perto, nos cobra e, por isso, nos faz melhor", ressalta Sonáglio.
Na me�ma ocasião, Aristides ,:nunciou �ue vai apresentar um projeto de resolução para a criação
de estagias remunerados na Camara, destinado a pessoa que freqüenta curso superior. "O trabalho
e .0 empenho diário" de cada um dos vereadores foram fundamentais para o balanço positivo das

atlvlda�es em 2006 , finalizou o presidente. Ainda na mesma sessão, os vereadores elegeram as

corrussoes permanentes da casa.

Projetos
Também de_ram entrada na prim_eira sessão, dois projetos de leis, um que autoriza a prefeitura a

firmar convenl� com a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais - APAE, Raio de Sol, para
ceder funcionarias e outro que autoriza a Câmara a se filiar à União de Vereadores de Santa
Catarina - Uvesc, além de um Projeto de Resolução da Mesa Diretora, apresentando uma emenda

corrigindo texto do Regimento Interno.

Indicações
De autoria do vereador Altivir Dominiak, solicitando os seguintes serviços: patrolamento e

encascalhamento na entrada da propriedade de Marcia Gmach, na estrada das lavouras de Albino

�mach� na localidade, de São Tomaz e colocação de manilhas na Rua da Igreja do Véu, em frente
a propriedade da famflia prestes e também a confecção de bueiro próximo à casa de Hilário Oracz
na localidade da Pratinha.

'

De autoria do vereador Aldoni Vieira, solicitando a criação do PSF na Cohab I e a reabertura dos
postos de saúde no interior do município.

Vereador pede mais segurança no Cemitério Municipal
O �ereador Aldoni Vieira (PMDB), solicitou mais segurança no Cemitério Municipal principalmen
te a noite, o pedido deye-se a Invasão de bandidos ocorrido na noite de 13 para 14/02, onde foram
violados cerca de 50 tumulos, sendo retirados as escritas e trabalhos em bronze. As famílias estão

indigna?ascom o acontecimento, que não se limitou somente aos cemitérios de Papanduva, mas

de ltaiópolis, Mafra e outras cidades da região. A prefeitura já vem investindo na melhoria do
Cemitério, no ano de 2006, realizou urna ampliação de 40% do espaço destinado aos sepultamen
tos, onde investiu R$ 26.420,09. Agora a prefeitura deve pensar em colocar um "guardião" das
almas e dos túmulos.

Papanduva, 15 de fevereiro de 2007

Aristides Antonio Sonaglio
Presidente

SICOOB • SC CREDICANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB SC

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.01.2007

INSTITUiÇÃO: coo=. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SIC008/SC _ CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO

,Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROSCRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros valores e bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(Depreciação Acumulada)

39.882.462,
4.590.796 r •

18.510,
18.510,

9.674.307,
9.674.307,
24.264.447,
12.571.434,
13.485.977,
(1.792.964,)

847.762,
847.762,
486.640,
486.640,

1.738.108,
1.286.377.
1.286.377,
451.731,
726.722,

(274.991,)

TOTAL DO ATIVO 41.620.570,

Sexta-feira, 2 demarço de 2007

INFORMATIVO DA CÂMARA -

Requerimentos aprovados:

Vereadora Sandra Silva - Requerendo a implantação dos serviços de Nota Fiscal de Produtor Rural na

localidade de Nova Cultura. Justificando que o referido serviço está centralizado na sede do municípi�, o

que dificulta a locomoção dos agricultores.
-

Vereador Edson Giraldi - Solicita informação do Executivo Municipal, quanto a valores arrecadados pela
Prefeitura com os tributos nos meses de janeiro e fevereiro de 2007.

Indicações apresentadas:

Vereador Edson Giraldi - Solicita serviços de patrolamento €i encascalhamento nas estradas que dá
acesso à localidade de Guarani de Cima, Rua Basílio Heuko, nas localidades de Rio Bonito, Rio Seco e

Rio das Pedras, no Distrito de Nova Cultura. - Colocação de manilhas na Rua João Greinert, ao lado da
Oficina Planeta. - Indica que ao Executivo Municipal, a necessidade de maior participação na organiza
ção d,o Carnaval/2008. Justifica o vereador que o evento além de trazer muitos turistas para a cidade,
tambem contribui para melhorar a economia e ainda divulga o nome do município. - Solicita que o

Executivo Municipal envie ofício às empresas de ônibus, Reunidas e Catarinense, que essas linhas che

guem até ao terminal rodoviário, para o desembarque dos passageiros com destino até Papanduva, e não
desembarcar os passageiros no trevo do município.
Vereador Altivir Dominiak. - Solicita serviços de patrolamento e encascalhamento nas estrada que dá ir

acesso a propriedade de Irineu Gmach, na localidade de Rio do Engano, bem como nas demais estradas I
daq�ela localidade. Salientando ainda, que é urgente o encaslhamento na estrada desde a entrada de.'
Jose Gralik, saindo na estrada geral de RIO Guarani, passando pela casa de Otavio Krochrnalney, fi

Vereador Gerson Rauen - Solicita ao chefe do Poder Executivo Municipal, a necessidade de interferir lj'junto a Brasil Telecom, para instalação de um orelhão rural no Km 66, entrada de Floresta. .

Vereadores: Edson Giraldi, Sandra Silva, Alcides Malikoski, Altivir Dominiak, Aristldes Sonaglio, Valdir I
Melnik, Aldoni Vieira e Gerson Rauen, Antonio Ferens - Solicitam com urgência os serviços de patrolamento !
e encascalhamento na estrada de que liga a BR 116 a localidade de Rio da Prata. . I

I
Palavra Livre:
Vereador Edson Gir�ldi - Justificando a apresentação de indicação para que a prefeitura venha a

participar na orqaruzaçao do Carnaval de 2008, alegando que o evento traz muitos turistas que gastam em

nosso comércio, além de divulgar o município. Enfatizando que a' cidade não pode perder esta oportuni
dade.
Vereador Alcides Malikoski - Parabenizou a CNBB, pelo lançamento da Campanha da Fraternidade de
2008, que tem foco na preservação da Amazônia Legal, dizendo que todos devem ter essa preocupação.
Aparteado pelo Vereador Altivir Dominiak, o mesmo denunciou. possíveis irregularidades na concessão
de alvará para a instalação de uma empresa junto às margens da BR-116, ao lado do Rio Papanduva.
Levantando questão sobre o cumprimento do Plano Diretor da Cidade, que intensamente discutido com a

comunidade e aprovado recentemente.

Vereador Aristides Sonaglio - Em pronunciamento na sessão de 23/02, o vereador informou que está
realizando um levantamento acompanhado do 'Secretário de obras do município, em estradas de todo o

município que deverão ser reestruturadas, onde através de projeto receberá recursos da Secretaria de

Est?do da Infra-estrutur?. Na mesma ocasião o presidente do Legislativo Papanduvense, informou que
esta descontando do salário dos vereadores que faltaram às sessões sem justificativa. Explica o presidente
que está somente cumprindo o que determina o Regimento Interno da Casa.

Papanduva, 22 de fevereiro de 2006

Aristides Sonaglio
Presidente

SICOOB _ SC CREDICANOINHAS

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB SC

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.01.2007

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CREDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGIVELA LONGO PRAZO
DEPÓSITOS

31.985.880,
17.780.123,
3.023.341,
14.756.782,
12.022.105,
12.022.105,
2.183,652,

64.701,
267.574,

1.817.743,
33.634,

9.488.282,
5.786,115,
2.337.039,
6aO.000,
685.128,
146.408,
707.549,

(561.141,)

Depósito à Vista

Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE

Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÓES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proaqro a Recolher
PATRIMÓNIO LIQUIDO
Capital Social

.

Reserva Legal
Fundo Estabilidade Financeira
Sobras ou Perdas 10 semestre
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

TOTAL DO PASSIVO 41.620.570.

WILSON ARRABAR
-Seeretârto-

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

MARCIAMARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-

SAULO JACOB PATRUm
-Gerente-
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Chuva provoca enxurradas
em dois bairros da cidade
Pelo menos dois bairros foram atingidos por água e lama no

sábado, 24
.

CANOINHAS - A forte chuva que caiu na noite
de sábado, 24, chegou a tirar famílias inteiras de
casa nos bairros Alto das Palmeiras e Loteamento
�ardim Santa Cruz.

No Alto das Palmeiras, bairro mais atingido, a

enxurrada foi provocada por bueiros entupidos. O
problema é antigo, de acordo com moradores. Em

alguns casos, a água tomou conta de todo o terreno

e inundou o interior da casa, obrigando as famílias
a abandoná-las e procurar abrigo na casa de paren
tes e amigos.

Moradores dos dois bairros estiveram na Câ
mara dos Vereadores na segunda-feira, 26, pedindo
ajuda dos vereadores no sentido de pressionar a

prefeitura a tomar uma providência. Dos quatro
vereadores que discursaram estocando a prefeitu
ra, com foco na Secretaria de Obras, Juca KIempous
(PMDB) foi quem fez o discurso mais contunden-

·�e. "Tá faltando vontade de trabalhar", criticou
depois de dizer que a Secretaria tem maquinário
adequado para fazer o trabalho. Moradores do Alto
das Palmeiras admitem que uma equipe da Secre
taria de Obras limpou parte dos bueiros das ruas

atingidas pela enxurrada um dia antes da chuva,
mas de nada adiantou.

Vereador Paulo Glinski (PFL) lembrou que
criticar é fácil, mas que o necessário neste momen

to é reunir comunidade e Secretaria de Planeja-

Moradores do Santa Cruz pediram providências aos vereadores
mento para apontar os pontos críticos da cidade.
"O prefeito que aponte soluções para estes proble
mas".

Leoberto Weinert (PMDB) esteve no domingo
pela manhã no bairro Alto das Palmeiras e prome
teu tomar providências.

_

Vereador Beto Faria (PMDB) defendeu a cria

ção de uma equipe de emergência para atender ca
sos como este, quando de forma rápida, a enxurra

da castigou os moradores dos dois bairros.
Nossa reportagem procurou o secretário de

Obras, Fernando de Oliveira (PMDB) ontem, mas
ele não estava na Secretaria e seu celular estava

desligado.

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
C.N.P.J.78.834.975/0001-02
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDIN•.\ruA

o Presidente da COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS,
"SICOOB/SC-CA.�OINHAS" no uso de suas atribuições que lhe confere o artigo n°. 26 do
Estatuto Social, convoca os Senhores Associados, que nesta data somam 2.984 (Dois mil

novecentos e oitenta e quatro) para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a qual será
realizada no dia 09 de Março de 2007 ás 7:00 (sete) horas, no Galpão Missioneiro, localizada
à BR 280 - KM 236 - Alto da Pedra Branca, nesta cidade, em primeira convocação com a

presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em segunda convocação às 8:00 (oito) horas, com
a presença da metade dos associados. mais um, e, em terceira e última convocação às 9:00

(nove) horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarem sobre a

seguinte:

ORDEM DO DIA

I' Prestação de contas do exercício encerrado em 31112/2006, compreendendo:
• Relatório de Atividades do Conselho de Administração,
• Balanços do 10 e 2° Semestre do Exercício de 2006,
• Demonstração de Sobras ou Perdas apuradas,
• Parecer do Conselho Fiscal,
• Parecer do Auditor Independente,

2a Destinação das sobras apuradas no exercício de 2006;
3' Eleicão dos membros do Conselho Fiscal para o exercício do ano de 2007,
4'· Dis�ussão e aprovação do Plano FATES;
5' Outros assuntos de interesse social;

OBS.
• A Assembléia está sendo realizada fora de nossa Sede Social por falta de espaço físico

na mesma.

• O prazo final para inscrição de chapas para concorrer a eleição do Conselho Fiscal é

dia 01 de Março de 2007 até às 15:00 (quinze) horas (encerramento expediente
externo).

• Os inadimplentes com a Cooperativa não tem direito a votar e ser votado.

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente -

Canoinhas (sq, 21 de fevereiro de 2007.

Policia desbarata quadrilha
CANOlNHAS· Uma quadrilha es·-

pecializada em arrombamentos de ve
ículos e roubos de aparelhos de som

foi desmantelada pela Polícia de
Canoinhas na quarta-feira, 28. De acor
do com o site Portal de Canoinhas, o
comissário Levi Rosa Perez disse que
a quadrilha era formada por cerca de
10 menores de idade e apenas um

maior.
Nenhuma pessoa foi presa, mas

todos os envolvidos, inclusive os re·

ceptadores das mercadorias roubadas
já estão identificados e serão indiciados
em inquérito policial. Os menores vão
responder procedimentos de atos

infracionais.
Vários equipamentos de som

automotivo, incluindo aparelhos de
CD, módulos de potência e alto-Ia
lantes foram recuperados. Os pro
prietários dos equipamentos pode
rão retirar os seus objetos na dele

gacia mediante a apresentação na

nota fiscal de compra.
No mesmo dia, a Polícia conse

guiu recuperar diversos produtos de
furto. Os produtos estavam com re

ceptadores que serão indiciados no

inquérito aberto pela PC. O autor dos
furtos foi identificado, mas conse

guiu fugir.

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA DE SÉTIMO DIA

Os familiares do saudoso RAUL SAROÁ, ainda cons

ternados pelo seu falecimento, agradecem as palavras de

conforto e o carinho de parentes, amigos e vizinhos; o

pronto e rápido atendimento realizados pelo Corpo de �

Bombeiros de Canoinhas, pela equipe de funcionários do

Hospital Santa Cruz e P. A Municipal e convidam para a

missa de Sétimo Dia que acontecerá neste domingo, dia
04 de março, às 19 horas, na Igreja Matriz Cristo Rei.

Por mais este ato de fé e caridade
cristã agradecem os familiares!
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Cultura e religiosidade
PROF. FERNANDOTOKARSKI*

Cerca de 250 famílias constituem
a colônia ucraniana de Canoinhas, es
palhadas principalmente no interior do

município. Grande parte desse con

tingente, assim como seus ancestrais,
dedica-se à lavoura. A colonização
ucraniana de Canoinhas e dos muni

cípios da sua área de abrangência
também é resultante da expansão co
lonial paranaense a contar de 1870 a

1891. A partir desse ano é que gran
des levas de imigrantes ucranianos,
também conhecidos como ucraínos,
rutenos e galicianos foram estabele�
cidos em Itaiópolis, Rio Claro e

Eufrosina, essas duas às margens do
Iguaçu, ao norte de Canoinhas. Po

rém, a maioria da imigração ocorreu

em 1895. Inicialmente os ucranianos
se fixaram nas colônias de Iracema,
Moema e Xavier da Silva, no município
de Itaiópolis, naquele tempo sob juris- .

dição paranaense e por promoção go
vernamental desse Estado.

A partir dessas localidades,
além de Antônio Olinto os imigrantes e
seus descendentes se internaram nos

municípios de Papanduva, Canoinhas,
Santa Terezinha, Mafra, São Bento do
Sul, Monte Castelo, Major Vieira e Bela

_Vista do Toldo. Os municípios de Porto
União e Irineópolis receberam influên
cia da imigração ucraniana em União
da Vitória e Mallet. A cultura ucraniana
tem amplas inter-relações com a cul
tura polaca; ambas se confundem em

diversos aspectos de origens
milenares. Ao tempo das sucessivas
levas migratórias ucranianas ao Bra

sil, a Ucrânia vivia sob o jugo da Áus
tria. Daí advém intermináveis confu
sões da nacionalidade daqueles pio
neiros tidos por austríacos, quando
étnica e nacionalmente eram autênti
cos ucranianos, •

Extremamente religioso e nacio

nalista, o povo ucraniano tem na Pás
coa e no Natal os momentos mais im

portantes da sua religiosidade. A

religião ucraniana de rito oriental, di
ferente da católica latina, serviu aos

ucranianos como polarizadora da cul
tura desse povo. A cristianização da
Ucrânia ocorreu no século 10. Suas

imponentes igrejas de cúpulas circu
lares ou sextavadas têm influência
bizantina. No interior de Canoinhas, no
bairro rural de Rio da Areia do Meio, a
igreja dedicada a São Demétrio é um

exemplo dessa peculiar arquitetura
digna de preservação e valorização
turfstica.

Os bordados em ponto-cruz são
a principal expressão do artesanato

ucraniano, assim como os ovos de
Páscoa, coloridos à mão. De origem
pré-cristã e conhecidos por
pessankas, esses ovos simbolizam o

renascimento da vida e da ressurrei

ção de Cristo. Os minuciosos dese
nhos são carregados de rica

simbologia bastante associada à reli-

giosidade. Para esse povo o mundo

gira em torno da pessanka e as len
das condicionam o fim do mundo ao

desaparecimento dessa arte de milê-
. /

nlos'A I'
'" /.

bécu mana ucraniana tam em e

significativa, oferecendo pratos como
borshtsk (sopa de caldo de beterra
ba picada), halushky (sopa de fari
nha de trigo com água, sem fermento,
colocada em caldo temperado),
verenyky, também conhecido regional
mente por pirohy; holubtsy(quirera de
arroz ou trigo, temperada e enrolada
em repolho cozido em água fervendo)
e popularmente conhecido por
charutinho; krin ou raiz forte, além de
diferentes sopas com farinha de

zatyrka e repolho.
Os ucranianos são grandes en

tusiastas das danças, uma tradição
que felizmente tem persistido em

Canoinhas graças ao grupo de dan

ças folclóricas Blavat. A mais tradici
onal é o hopak, uma dança vibrante
de solos rápidos, na qual rapazes e

moças mostram competição destina
da à conquista. Assim como os

germânicos e polacos do Contestado,
os imigrantes ucranianos logo trata

ram da construção de escolas e de
sociedades destinadas à educação
dos filhos e à preservação étnico-cul
tural. Todavia, essas iniciativas igual
mente sofreram o impacto da nacio

nalização ditatorial getulista. Os jar
dins floridos em profusão numa mis
celânea de cores e espécies também
são peculiares da cultura dos
ucranianos.

Entre as famílias ucranianas de
Canoinhas listamos Abuda,
Arendartchuck, Baluta, Barabacha,
Belozupko, Bolduan, Bredun,
Chamberg, Elko, Gontarek, Hanchuck,
Jarentchuck, Karpen, Knorek, Kochan,
Koggi, Kovalczuk, Kowal, Kucarz,
Lanke, Loika, Markiv, Mathias,
Melechenko, Moissa, Nogat,
Polomanei, Popadiuk, Romanovicz,
Schulka, Schupel, Selenko, Strack,
Sydorak, Szenczuk, Theodorovicz,
Werdan, Woitexen, Zakaluzny e

Zvares, além de outros nomes. Mui
tos desses, assim como ocorreu prin
cipalmente com os polacos, pelas
mesmas razões há grandes altera

ções morfológicas e fonológicas. In
variavelmente as novas gerações de
ucranianos também ignoram o idioma
dos seus ancestrais.

* Fernando
Tokarski é pro
fessor epesquisa
dor de História
do Contestado;
membro. da Aca
demia de Letras

Vale do Iguaçu, de União da Vi

tória-PR .
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não é POL
Embora muitas famihas tenham sua descendência confundida com poloneses, os ucranianos têm uma rívalldade histórica com seus

vizinhos continentais; em Canoinhas, no entanto, depois de mais de um século de colonização, essa rivalidade' parece coisa do passado

Um
dos povos de maior

representatividade em

Canoinhas, os ucranianos,
alcançam expressão tímida, mas

não menos importante, na coloni

zação da cidade. Eles chegaram por
aqui depois dos alemães e polone
ses, mas deixaram sua marca de

oposição aos poloneses, iniciando
o culto bizantino do cristianismo,
contrário ao rito latino emprega
do pelos poloneses. A rivalidade
que acabou não pegando por aqui,
se devia à disputa de terras na Eu

ropa, que levou milhares de polo
neses e ucranianos à morte a partir
do século 16.

A Ucrânia, aliás, sempre foi um
país sofrido, conseguindo sua inde

pendência definitiva somente em

1991 com o fim da União Soviética.
Foras as condições difíceis de

vida na Europa que trouxe a mai
oria dos ucranianos ao Brasil.

Os ucranianos de Santa
Catarina vieram do Paraná - onde
vive 90% de seus descendentes -

ou direto do porto, e se estabele

ceram, principalmente, na região
norte do Estado, nas localidades de

. Iracema e Moema, em Itaiópolis;
Craveiros, Pomba e Cobredo, em
Santa Terezinha, além de

Fachada da Igreja Ucraniana de Canoinhas: símbolo máximo da cultura e da religiosidade ucraniana na cidade

Papanduva, Canoinhas, Mafra,
Porto União e São Bento do Sul.

Hoje, as famílias que devem

estar na quarta ou quinta geração,
não devem passar de mil na região
do Planalto Norte. Em Canoinhas,

os mais ortodoxos, que seguem o

rito ucraniano, não passam de 100
famílias.

Preservando a

por meio da
u

COMO COMEÇOU?
Por força da União de Lublin, de 1569, que criou

a Comunidade Polaco-Lituana, uma porção conside
rável do territóti,? ucrani�9 passou do controle. lituano

para o polonês.ttransferido para a coroa da Polônia.
Sob pressão de um processo de polonização, a maior

parte da elite rutena - isto é, eslava ou eslavizada,
mesmo que de origem lituana - converteu-se ao cato

licismo. O povo, porém, manteve-se fiel à Igreja Or

todoxa, o que levou ao surgimento de tensões sociais

demonstradas, por exemplo, pela União de Brest, de
1596, pela qual Sigismundo III Vasa tentou criar uma
Igreja Católica Grega Ucraniana vinculada à Igreja
Católica Romana. Os plebeus ucranianos, vendo-se
'sem a proteção da nobreza rutena - cada vez mais
convertida ao catolicismo romano - voltou-se para os

cossacos (fervorosarnente ortodoxos) em busca de se

gurança.

ÇA',. _�' -:
I,

O padre Sérgio Chmil, que
coordena a Igreja
Ucraniana de Canoinhas

há três anos, é prova de que a di

ferenciação tão propagada entre

poloneses e ucranianos é coisa do

passado. Filho de mãe polonesa e

pai ucraniano, o padre demonstra

grande conhecimento dos aspec
tos históricos da colonização
ucraniana. Ele conta que ainda

hoje existem ucranianos ortodoxos

que não fazem parte da Igreja Ca
tólica do Rito Ucraniano, mas a

Igreja, no entanto, recebe gente
das mais diferentes descendênci
as. Mesmo porque, o rito bizantino
oriental apresenta diferenças sutis
em relação ao rito latino, ambas
são católicas.

Padre Sérgio lembra ainda

que o desconhecimento dos
cartorários da época em que os

ucranianos chegaram ao Brasil,
que registravam muitas famílias
com o sobrenome escrito errado,
faz muitos descendentes de
ucranianos se confundirem com

poloneses e vice-versa.
A Igreja é o símbolo maior da

colonização ucraniana em

Canoinhas, fundada oficialmente
em 1982 pelo padre
PauloBarabasz depois de 15 anos

de festas, rifas e bingos empreen
didos pela comunidade ucraniana

para erguê-la. Antes disso, os fi
éis emprestavam a Igreja Católica
nas tardes de domingo para cele
brar a Divina Liturgia com o pa-

.

dre Valdomiro Barabacz. Desta bis-

Pedra fundamental da Igreja

Nicolau ajuda a preservar a Igreja

tória lembra bem Nicolau

Arendartchuck, de 64 anos, que
acompanhou desde o lançamento da

pedra fundamental da Igreja até a

inauguração, todos os passos da
árdua construção. Ele conta que
neste período de construção, foi
montado um barracão no pátio da

Igreja, onde eram rezadas as mis
sas.

Nicolau teve avós ucranianos,
que diziam ter vindo para o Brasil

fugidos da repressão do Governo.
Eles se instalaram em Rio da Areia
do Meio, interior de Canoinhas, e

- de lá, vieram para a cidade. Apo
sentado, Nicolau passa o tempo aju
dando na limpeza do pátio da Igre
ja.

Tereza Knoreck, vizinha da

Igreja, que acompanhou a constru

ção desde o início, 'lembra as mui
tas festas realizadas em prol da
construção da Igreja. "Lembro que
em determinada festa, uma venta

nia levou tudo, deixando-nos de

sesperados", conta.

Pêssankas: Irmã Jacintamostra o resultado de um trabalho de dias '.

Símbolo
da cultura

ucraniana, as pêssankas
que são ovos pintados,

onde cada detalhe tem seu sig
nificado, são especialidade da
irmã Jacinta Grabas, uma das
cinco religiosas que vivem na

Gr&m Basiliana, que fica ao

lado da Igreja Ucraniana de
Canoinhas. São elas as respon
sáveis pelo Jardim Santa

Terezinha, uma das escolas mais

antigas da cidade.
Natural de Prudentópolis

PR, onde 86% da população é
de origem ucraniana, irmã

Jacinta; que além de trabalhar no
Jardim e se ocupar com a deco

ração das pêssankas, trabalho
extenuante capaz de ocupar até

Uzvár
(COMPOTA DE FRUTAS

SECAS)
- 1 litro de água

- 200 grs da seguinte mistura
de frutas secas:
* maçã
*

pera
*

cereja
* damasco azedo
* ameixa
- 50 grs de uvas passas secas

- 1 copo de mel
- Açúcar a gosto

cinco dias no ovo de avestruz,
dois em ovo de gansa e um no

de galinha, também cursa Peda

gogia à noite.
Pêssankas são ovos crus,

cozidos ou vazios,que são deco
rados com uma complicada com
binação de desenhos e cores,

pelo jeito que se escreve, ou de
senha. Irmã Jacinta lembra que
as pêsankas significam a vida.
"Assim como Cristo ressuscitou
dos mortos, os ovos representam
o nascimento de uma vida

nova", explicá. A pêssanka é fei
ta' tradicionalmente; durante a

última semana da Quaresma,
festejada nos calendários católi
co e ortodoxo, ma':iFmã Jacinta
tem encomendas o ano todo.

zinhar com tampa fechada.
Quando o Uzvár ficar pronto, adi
cionar mel e açúcar, deixar ferver
e colocar em lugar fresco para
descansar. Pode servir gelado.

Fundado
em 13 de março de

1974, O Grupo Folclórico
Ucraniano Blavat, por muito

tempo, foi a vanguarda da cultura
ucraniana em Canoinhas.

Com o objetivo de resgatar e di
fundir a cultura ucraniana no Estado
de Santa Catarina por meio de seus

costumes e danças, o grupo chegou a

ter 18 componentes, mas desde o ano

passado está desativado. As danças
coreografadas pelo grupo, baseados em

gravações vindas de grupos original-
mente ucranianos, lembram o folclore histórias de amor e fé, encenadas por
e a tradição ucraniana, por meio de meio da dança. !

l�_."__ .

. _. ._. . " .._�_._.._j

Lavar as frutas 2 - 3 vezes com

água morna.

Colocar em água fervente e co-

,
, ,
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Carnês do IPTU estão sendo

entregues pelos Correios
Expectativa é de arrecadar R$ 2 milhões com a edição 2007 do

imposto
CANOINHAS - A prefeitu

ra de Canoinhas espera arrecadar

pelo menos R$ 2 milhões com a

edição 2007 do Imposto Predial
e Territorial Urbano (IPTU). A
estimativa é modesta consideran
do-se que se todos os carnês emi
tidos fossem quitados a prefeitu
ra somaria lucro de R$ 3,6 mi

lhões.
Este ano, a prefeitura conta

com ajuda .dos Correios para efe
tuar a entrega dos camês de IPTU.

. Os contribuintes que não recebe

rem na sua residência o camê até

segunda-feira, 5, devem procu
rar pelo setor de Tributação da

prefeitura para retirá-lo, tendo
em vista que o primeiro paga
mento em cota única vence dia
12 de março, dando direito a 10%
de desconto. No caso do contri
buinte que optar pelo segundo
vencimento, o pagamento deve
ser efetuado dia 10 de abril com
5% de desconto.

Para os contribuintes que
pretendem pagar parcelado, o

primeiro pagamento vence dia 10

Cont�ibuinte quita IPTU no setor de tributação da prefeitura de Canoinhas

de abril e pode ser feito até o

vencimento em qualquer agência
bancária, casas lotéricas ou far-

mácias.

Depois de IOde abril, so

mente na agência do Besc.

EXTRAVIO DE
DOCUMENTOS

A empresa GILCAR PEÇAS EACES
SÓRIOS LTDA - ME, CNPJ:
79.383.592/0001-28 Inscrição Es
tadual: 251.295.540 situada na ci
dade de Canoinhas/SC COMUNICA
o extravio de Documentos diversos
(nota fiscal): Emissão: UF-SC - Ou
tras informações modelo 01-1 de
000001 a 0005@0 AIDF 61138525
modelo 3-serie 1 000001 a 000250
AIDF 1308637 modelo 2-serie D/2
000001 a 000250 AIDF 62063375.
000251 a 000500 AIDF 62122991
modelo 2-serie D/1 000001 a 10000
AIDF 62056018 modelo 1-serie C/
000001 a 000100 AIDF 1554824
modelo 1-serie B/1 000001 a 001500
AIDF 61 037087 e 001501 a 002000
AIDF 61 0721 09. Não informado (não
informado). Emissão UF-SC. Outras
informações: Livros fiscais de en

trada na 01 e 02 LIVROS FISCAIS
DE SAíDA 01 e 02; LIVRO DE APU
RAÇÃO DE ICMS 01 e 02; LIVRO DE
REGISTRO DE INVENTÁRIO 01; LI
VRODEREGISTRO DE UTILIZAÇÃO
DE DOCUMENTO FISCAIS E TER
MOS DE OCORRÊNCIA W01 e

acrescentado também o CONTRA
TO SOCIÃL E TODAS AS ALTERA

ÇÕES GUIAS DIFES E NOTAS FIS
CAIS DE ENTRADA, TODAS DESDE
SUACONSTITUiÇÃO. BO N° 00048-
2007-00112.

Rede Regional Feminina de Combate ao Câncer de Canoinhas

89460·000

Fundada em 17 de setembro de 1984
CNPJ n' 83.786.4001000t ·00

Rua Nery Waltrick, 690· Fone: (47) 622·2310
CANOINHAS SANTA CATARINA

Edital de Convocação

A Rede Regional Feminina de Combate ao Câncer de

Canoinhas, Estado de Santa Catarina, convoca suas Associadas

para a Assembléia Geral Ordinária que fará realizar em sua sede

à Rua Nery Waltrick, número 690, no dia 26 de março de 2007,

às 15 :00 (quinze) horas em primeira convocação com a presença

de, na mínimo, dois terços das associadas. e às 16:00 (dezesseis)

horas com qualquer número de associadas presentes, com a

seguinte ordem do <lia:

- Apreciação, Deliberação e Aprovação do Balanço

Patrimonial /2006;

Apreciação, Deliberação e Aprovação do Relatório das

Atividades í 2006;
- Apreciação, Deliberação e Aprovação da Proposta

Orçamentária 12007.

Canoinhas, 16 de Fevereiro de 2007.

Rezina Celi Schramrn Seleme
Presidente do Conselho Diretor

'-- w_w_w--:..j_o_r_n_a_lc_o_r.�eiodonorte.com. br

• CELULARES BLOQUEADOS
O Cadastro de Estações Móveis Impedidas (CEM I), serviço mantido pelas
operadoras de telefonia celular, revela que em dezembro de 2006 havia um

total de 3.732.431 aparelhos de celulares impedidos de funcionar com a

tecnologia CDMAlTDMA, mais suscetível a clonagens. Os impedimentos têm
origens em casos de roubo, furto e perda de celulares. São Paulo exibia o

maior número de celulares impedidos de serem utilizados por outra pessoa:
1.578.156, seguido do Rio de Janeiro (592.494) e Rio Grande do Sul (320.449).

• R$1 BILHÃO
O setor produtivo da região Sul recebeu investimentos de R$ 1 bilhão do
Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE) em 2006. Foram
contratadas mais de 8,7 mil operações de financiamento. Com este volume,
o banco alcança 119,2% de sua meta anual e atinge uma marca histórica.
Nos últimos quatro anos, o banco registrou um aumento nominal de 133,7% "\1;1
no volume de contratações, saltando de R$ 428,2 milhões em 2002 para o

atual R$ 1 bilhão. Do total contratado, Santa Catarina responde por R$ 316
milhões, sendo o Estado que apresentou maior crescimento em relação à
2005, superior à 10%. Destaque especial para o setor de infra-estrutura,
que registrou uma variação real de 183,6%, saltando de R$ 50,8 milhões em

2005 para R$149,6 em 2006.

• BENEFíCIOS FISCAIS
A Secretaria da Fazenda está convocando representantes do setor produ
tivo e de empresas e autarquias estatais para acompanhar a revisão dos
benefícios fiscais e regimes especiais concedidos à empresas catarinenses.
A revisão está sendo feita por técnicos da Fazenda, coordenados pelo
secretário Sérgio Alves, e especialmente designados para avaliar o retorno

que estes benefícios trazem ao Estado.

• RAIS
O prazo para entrega da declaração da Relação Anual de Informações
Sociais (Rais), ano-base 2006, termina em 16 de março. A entrega é obriga-
tória e deve ser providenciada por todos os empregadores. Com os dados i)'
declarados, o Ministério do Trabalho e Emprego (MTE) calcula o número de

pessoas, com renda até dois salários mínimos, que têm direito ao abono
salarial anual concedido pelo Fundo de Amparo ao Trabalhador (FAT). A Bals
funciona como um censo anual do mercado formal de trabalho.

Rede Regional Feminina de Combate aoCâncer deCanoinhas

69460·000

Fundada em 17 de setembro de 1964
CNPJ n' 83.766.400/0001·00

Rua Nery Waltrick, 690· Fone: (47) 622·2310
CANOINHAS SANTA CATARINA

BALANÇO PATRIMONIAL
ENCERRADO EM 31.12,2006

ATIVu

(em reais)

I
I
i

Caixa e Bancos 51.962,25

PASSIVO

(em reais)

Obrigações Sociais e Trabalhistas , 1.047,41

Patrimônio Social
Beneficios Previdenciários.
Déficit do Exercício

126.649,35
2.355,85
9.44805 138.454 25

m

I.;'T'"' : <�!:P193,67 I
5S'493,67

34.000,42

21:49:1,25

DEMONSTRAÇÃO DO SUPERÁVIT

��çEti'''''í>ííEMCfoíílA);;QR:tí,tÂ:
.'

2. .•. • .,; 1,'"
. i :' .• ,:'

•

Custos dos Serviços Prestados

Despesas/Receitas Operacionais
Administrativas
Receita Financeira Líquida

/:<2.045,20).

I (\5.453,14)

I )
.. 3.40],94.j!9.448'05! iV""f>"'Lourival J.PS', Dreve

,
..

i
Técnico ÇontábiJ ..

rRr: 1 S('oOROOn04

"SÚ�ER.\�
Beatriz Ferreira Budant
Presidente
CPF: 4Q4_OiQ_QAQ-4CJ
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Feiras, seminários e shows
marcam a 2.a Agrofest
Evento começou em 17 de fevereiro e termina neste domingo
com shows

CANOINHAS - Depois de
uma intensa programação. que
começou no dia 17 de fevereiro
�m a eleição da rainha e prin
cesas, a 2: Festa do Agronegócio
do Planalto Norte (Agrofest) ter
mina neste domingo, 4, com uma

grande festa no Parque de Ex

posições Ouro Verde. O ponto
alto da festa começa hoje, às ·11

horas, com exposições de ani

mais, 2." Mostra do Feijão em

Variedade e gastronomia. Às
19h30min acontece a abertura
oficial da festa com shows com

bandas regionais e um jantar no
Galpão Missioneiro.

Amanhã, a festa prossegue
'tDm a 2. a Feira da Agricultura
Familiar, 6: Feira de Sementes

Crioulas, exposições, feiras, 2.a
Gincana da Agricultura Famili

ar, esporte, leilão de cavalos e

shows.

Domingo a festa será encer

rada com o show mais aguarda
do - Gaúcho da Fronteira, que
abriu a La Fesmate há quase 20

anos, volta à cidade para o show
marcado para às 16 horas.

EVENTOS DIVERSIFICADOS
A semana foi marcada por

diversos eventos ligados a 2."

Agrofest. Na segunda-feira, 26,
�,Secretaria de Educação em par
ceria com a organização da fes

ta, promoveu uma mostra de pro
jetos desenvolvidos pelo progra
ma Educação no Campo. São
mais de 2,48 mil alunos da rede

municipal atendidos pelo progra
ma que completa um ano de fun
cionamento. Eles aprendem no

ções básicas da vida no campo,
como tentativa de mantê-los no

meio rural. São 15 escolas parti
cipantes envolvendo 175 profes
sores, técnicos agrícolas e

pedagogos. "Estamos despertan
do o espírito empreendedor nos

ABANDONO DE
EMPREGO

A empresa ERVATEIRA SANTO
RIBAS LTDA.;- CNPJ- 97.336.408/
0001-70
comunica o abandono de em

prego de seu funcionário JOÃO
DOS SANTOS BASSO
CTPS N" 23400-SÉRIE455-PR

- CPF- 802.483.819-20.
Sua documentação, bem como

seus haveres,.estarão à disposi
ção no endereço:-
Rod. SC-477 - KM.-5 CARIJOS

- PAPANDUVA �SC.

Secretário Donato Noernberg entrega plano sustentável ao prefeitoWeinert

alunos", comemora a secretária
de Educação Maria de Lourdes
Brehmer. Rosimari Blaka, que
coordena o projeto, também co

memora os resultados do primei
ro ano do programa. "Os pais
estão empolgados com o projeto
tanto quanto os alunos", afirma
Rosimari. O segredo do sucesso

do programa está em aulas prá
ticas, intrinsecamente ligadas ao

cotidiano dos' estudantes.
Na terça-feira, 27, aconteceu

o lançamento do Plano Munici

pal de Desenvolvimento Susten
tável com o objetivo de promo
ver o desenvolvimento da famí
lia rural, nos aspectos sociais,
ambientais, culturais e econômi

cos,' por meio de ações que
oportunizem sua valorização
como cidadãos, fortaleçam sua

organização e atendam suas as

pirações, visando sua permanên
cia no meio rural, com qualida
de de vida.

O Plano apresenta um diag
nóstico do município, especial
mente do meio rural, apontando

as potencialidades, necessidades
e problemas, mostrando quais as

ações prioritárias, para dar um
encaminhamento à retomada do
desenvolvimento rural.

Depois do lançamento, fo
ram empossados pelo prefeito
Leoberto Weinert (PMDB), os

novos membros do Conselho

Municipal do Desenvolvimento

Agropecuário.
.

Ainda na terça-feira, acon
teceu na Associação dos Servi
dores Municipais (Asemca), um
seminário técnico sobre silvicul
tura.

Na quarta-feira, 28, e na

manhã de ontefu, no Campo De
monstrativo do Parque de Expo
sições, aconteceu um Dia de

Campo que visa mostrar na prá
tica, a atividade agrícola.

Ontem à noite aconteceu um

seminário sobre Agricultura na

Asemca. Na semana passada
aconteceram também, seminári
os sobre Pecuária e sobre o Pro

grama de Gerenciamento de Ro
dovias Municipais.

Canoinhas 28 de fevereiro de 2007.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente do Hospital Santa Cruz de Canoinhas, LINCOLN SIMAS,

no uso de suas atribuições, CONVOCA os associados para a Assembléia
Geral Ordinária, dla 29/03/2007 com primeira chamada às 18:00 horas, se
gunda chamada às 18:30 horas e terceira chamada às 19:00 horas com

qualquer número de sócios que se realizará na sala de reuniões do Hospital
localizado à Rua João da Cruz Kreiling 1050, Centro em Canoinhas/SC, com

.

a seguinte pauta:
.

- Aprovação Balanço;
- Eleição para RenovaÇão de 1/3 do Conselho Deliberativo;
- Assunto Gerais.

.

Lincoln Simas
Presidente do Hospital Santa Cruz de Canoinhas

Colheita do milho
. Logo vai iniciaroperíodo de colheita domilho na nossa região, começando
poraqueles queforamplantados em setembro e têm o ciclo superprecoce e

precoce. Nota-se, ao visitar as lavouras da região, que amaioria encontra
se em condições de enchimento de grão satísfatóriopropiciadopelo clima
favorável que tivemos durante o ciclo da cultura.
Alémdaprodutividadepotencial que estápara ser colhida, oprodutordeve
sepreocupar com a qualidade dos grãos, atentandoparafatores quepodem
comprometera resultadofinal.

• TOMBAMENTO
Seja característica genética, seja por condição nutFicional, seja por doença
ou pragas, o fato é que o tombamento de plantas traz consigo problemas na

colheita, tanto na parte operacional, quanto da qualidade do grão colhido.
Sendo assim, o produtor deve atentar para os materiais que podem ter
tombamento e fazer a colheita tão logo seja possível, a fim de diminuir os
riscos da queda da planta e as perdas, por conseqüência.
Para isso é importante a qualidade do colmo do híbrido, a fim de resistir por
mais tempo na lavoura, sem que haja comprometimento do resultado. Além
da característica de cada híbrido, há também a influência de ataque de
pragas, como a broca do colmo, bem como doenças, que promovem o

enfraquecimento do mesmo. Períodos de seca, em fases críticas, faz com

o colmo seja exaurido, pois a planta usa as reservas presentes no colmo a

fim de manter-se viva e completar seu ciclo, causando seu enfraquecimen
to, e tornando-o mais suscetível ao tombamento.

• LAGARTA DA ESPIGA
A espiga pode ser atacada por algumas espécies de lagartas que causam

danos diretos, pela ingestão dos grãos, bem como indiretos por permitir uma
porta de entrada a fungos que causam o sintoma conhecido como grão ardido.
O controle químico dessas lagartas é inviável, tanto pelo momento em que
ocorre o ataque na planta, impossibilitando a pulverização, bem como, a
dificuldade de atingir o alvo, pois a lagarta está protegida pela palha,
A ocorrência do ataque pode ser minimizada quando o milho ainda está no

estágio vegetativo, utilizando inseticidas que favoreçam a preservação dos
inimigos naturais.

• GRÃOS ARDIDOS
O ataque' de fungos nos grãos faz com que esses apodreçam, diminuindo
sua qualidade, tanto pela perda ocorrida pelo ataque, como a produção de

algumas toxinas pelos fungos, tornam o consumo do milho prejudicado:
No caso dos fungos, há também o fator genético a ser considerado, bem
como fatores climáticos e o ataque de lagartas que favorece a entrada dos

microorganismos na espiga.
Fatores que contribuem para a manutenção ou favorecimento de umidade
na espiga favorecem para o desenvolvimento dos fungos, entre eles o

empalhamento falho, a não decumbência da espiga (virar para baixo quan
do está madura), clima chuvoso por longo período após a formação da
espiga, além do ataque de lagartas que perfura a palha.

• QUALIDADE DE GRÃO
A colheita feita no momento certo, dentro de uma condição climética favorá
vel, favorece a qualidade do grão, visto que o mesmo não fica suscetível
desnecessariamente às condições de clima e ataque de fungos e pragas que
podem ocorrer na lavoura. Após a maturação fisiológica do grão, ou seja, seu
completo enchimento, quando não há mais translocação de nutrientes da
planta para a espiga, ocorre apenas a perda de água até o ponto que permite
a colheita. Geralmente, a colheita se faz com umidade do grão ao redor de 23-
24 por cento de umidade. Abaixo desse ponto há a vantagem de menor

desconto por umidade no momento da entrega, bem como omenor custo com
frete, visto que parte da carga é água presente no grão. No entanto, esperar
demais para economizar em frete e desconto pode trazer prejuízos por perda
da qualidade e de peso, o que ocorre pela exposição acentuada da espiga às
condições de clima e ao ataque de insetos, incluindo o caruncho. Então, o
bom senso deve prevalecer, sabendo que nem sempre é possível colher
quando se quer ou seplaneja, mas havendo condições de clima e de capa
cidade de colheita, não se deve esperar, afinal milho no silo é garantido, e na
lavoura ainda é uma promessa de colheita.

Abatedouro Neno
CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGRE.JAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
.

Oferecemos qualidade e bom preço
Rua: Três de Maio, 346

Fones: (47) 3622-2437/3622-2714
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Hidroterapia X Hidroginástica
HIDROTERAPIA

É uma área da fisioterapia
em que o tratamento é realizado
em piscina aquecida e coberta
com orientação total e restrito ao

profissional de fisioterapia que
por meio do uso de inúmeras téc
nicas de reabilitação associadas
às propriedades físicas da água,
principalmente a pressão
hidrostática, flutuação, viscosida
de e aos efeitos do calor, propor
cionam aos pacientes efeitos fi
siológicos que surgem imediata
mente após a imersão.

• EFEITOS FISIOLÓGICOS

- vasoconstrição periférica que
aumenta o retorno do sangue venoso;

- aumento da pressão sobre os

vasos linfáticos, que facilita a drena
gem linfática;

- aumento do suporte sanguíneo
muscular, que juntamente com o calor
da água promove o relaxamento mus

cular;
- melhora da capacidade respira-

tória, renal e hormonal.
.

• BENEFíCIOS DA
HIDROTERAPIA

- alívio da dor e espasmos mus

culares;
- manutenção ou aumento da am

plitude de movimento articular;
- fortalecimento·muscular e treino

de resistência;
- reeducação dos músculos pa

ralisados;
- melhora da circulação e diminui

ção de edemas;
- manutenção e melhora do equilí

brio, propriocepção, coordenação e

postura;
- retirada da carga das articulações.

• INDICAÇÕES DA
HIDROTERAPIA

- Gestantes, obesos e terceira
idade;

Portadores de artrose,
osteoartrose, osteopenia e artrites;

- Acidente vascular cerebral, pa
ralisia cerebral, traumatismo
craneoencefálico, seqüelas de menin

gite, poliomielite, atraso no desenvolvi
mento motor, hemiplegia, diplegia,
paraplegia, ataxia, esclerose múltipla;

- Mal de Parkinson e fibromialgia;
- Reabilitação de fraturas,

próteses e artroplastias;
-o Treino da marcha, equilíbrio e

coordenação;
- Hérnia discai, espon-dilolistese,

compressões ciáticas, lordoses,
escoliose, cervicalgias;

- Lesões de ombro, cotovelo, co
luna, quadril, joelho, tornozelo e pé;

- Reabilitação cardíaca;
- Atrofias musculares e limitações

deADM;
- Disfunções circulatórias;
- Disfunções respiratórias;
- Dores,espasmos musculares e

edema.

CONVERSE COM
SEU MÉDICO SOBRE ESSE

TRATAMENTO.

HIDROGINÁSTICA
A hidroginástica é uma mo

dalidade física na qual o educa
dor físico orienta os exercícios

físicos em grupo na piscina
aquecida ou não. Os exercícios

aquáticos são divertidos e agra
dáveis, eficazes e estimulantes,
cômodos e seguros.

O principal objetivo é o condicio
namento cardiovascular e muscular por
meio do treinamento em flexibilidade,
coordenação motora e relaxamento. A

hidroginástica é extremamente eficaz
no combate ao estresse, além de con

tribuir para uma melhor qualidade de
vida dos indivíduos.

A prática da hidroginástica não é
acompanhada por dores, transpiração
e sensação de exaustão, dentro da

água a pessoa tem uma sensação de

redução de peso o que reduz de ma

neira importante a tensão das articula

ções. Como o impacto é reduzido, as
dores e os espasmos musculares pós
atividade praticamente não ocorrem.

Outra vantagem importante da
hidroginástica é que ela é uma das

poucas atividades que pode ser reali
zada por indivíduos com pouco ou ne

nhum condicionamento físico.
Nos indivíduos idosos a prática da

atividade física ajuda a manter e me

lhorar a densidade mineral óssea o que
é de extrema importância para o trata
mento da osteoporose. Também me

lhora a força muscular, a flexibilidade
articular o equilíbrio reduzindo a inci
dência de quedas e o risco de fratu
ras.

GERAL: Motrocross em Irineópolis
A tradicional e já famosa Pista-pé-de Barro, em Irineópolis, será
palco de uma das cinco etapas da Copa Norte de Motocross,
promovida pela Federação Catarinense de Motociclismo neste
fim de semana. A expectativa é de que mais de 100 pilotos
estejam presentes na prova vindos de todo Estado de Santa
Catarina e também da região Sul do Paraná.
evento começa amanhã, com inscrições das 10 às 17 horas e
treinos livres das 14 às 17 horas.
No domingo, 4, das 9 às 11 h30min, treinos cronometrados para
todas as modalidades.E, das 13 às 17h30min, acontecem as

provas.

Refluxo gastroesofágico
nas crianças

OQUEÉ?
o Refluxo Gastroesofágico é uma regurgitação não forçada do
conteúdo do estômago. É um fenômeno fisiológico normal em

quase todos os bebês e lactentes que apresentam estas regurgitações.
ou "golfadas", às vezes freqüentes predominando apôs a alimen

tação, mas a criança não apresenta nenhuma sintomatologia as

sociada e o ganho de peso é normal. Em raros casos o refluxo é

patológico. A doença do refluxo gastroesofágico decorrente de
uma imaturidade funcional do esfíncter gastroesofágico, a porta
de entrado do estômago. As regurgitações do conteúdo gástrico
para o esôfago ocorrem com uma freqüência e duração acima de
limites considerados normais, causando repercussões clínicas sig
nificativas, sobretudo por esofagite (inflamação da parece do

esôfago). Repercussões respiratórias ou dificuldade em ganhar
peso. Apenas cerca de um em cada 300 crianças apresentam re

fluxo patológico. A maioria dos casos de refluxo tendem a se

resolver espontaneamente por volta de um ano de idade, mas

alguns persistem apresentando sintomas até por volta de 4 anos

de idade. Raros casos persistem ainda mais. A associação entre

refluxo e síndrome de morte súbita inexplicável é controversa.

ENTÃO QUANDO DEVEMOS SUSPEITAR?
As manifestações mais sugestivas são:

Regurgitações e vômitos freqüentes, atraso de crescimento, dificuldade em

ganhar peso,
Dor esofágica com choro freqüente (bebê com cólicas o tempo todo, choro
freqüente com fáscies de sofrimento, irritabilidade, alterações do sono,
acordar de repente e chorando com freqüência, dor ou dificuldade para
engolir)
Sangramento esofágico (Anemia precoce e presença de sangue oculto nas
fezes)
Movimentos alternados do pescoço e da cabeça.
Crises de engasgos ou aspiração (Leve: crises de tosse com rápida aspira
ção; Moderada: tosse prolongada, "perda de fôlego'; Grave: engasgo grave,
muita tosse; cianose e palidez; Muito grave: crise grave com palidez, cianose
e pressão baixa, seguida de palidez, sonolência prolongados).
Quadros de bronquite de repetição (tosse e respiração rápida com ou sem

espasmos brônquicos, crise de bronquite com febre, Pneumonia de aspi
ração, Apnéia em recém nascidos, sobretudo em prematuros.)

Diagnóstico: é basicamente clínico e geralmente de presunção e não de
certeza. Um período de observação atenta junto com os pais, geralmente.
leva á confirmação clínica ou afastamento do diagnóstico em consultas
consecutivas. Para isso, os pais devem ser alertados sobre a possibilidade
de diagnóstico e extensivamente orientados quanto às manifestações da
doença. Os casos leves podem ser tratados sem necessidade de exames

confirmatórios e a resposta ao tratamento ajuda a fortalecer o diagnóstico.
Os exames: REED (estudo radiológico de esôfago-estômago-duodeno) e a

PHmetria de 24 horas são pouco sensíveis e pouco específicos, com muitos
falsos positivos e falsos negativos. Usados apenas para complementar e

não sendo correto pedir para qualquer sintoma sugestivo.
Diferenciar: enterites, infecções urinárias, sepse, meningite, encefalite,
hidrocefalia, hematoma subdúral, seqüela de asfixia perinatal, paralisia ce

rebral por outras causas; uremia, aminoacidopatias, hiperplasia de supra
renal, fenilcetonúria, galactosemia; alergia a leite de vaca! soja, doença
celíaca, parasitose, fibrose cística, Obstrução intestinal e estenose

hipertrófica do pilara.
O tratamento: manter a cabeça elevada 30 a 45Q 24horas por dia, Alimenta
ção semi-sentado, Antiemético, pró-cinéticos, Antiácido ou Inibidor- H2 e í
alguns casos cirurgia. ___J

Clínica ·de FISioteraPia

eenter
Rua: RolandoMalucelli, 288 -
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Golpe do falso seqüestro
volta a atacar
Dona de casa canoinhense passou momentos de terror na

segunda-feira, 26

CANOINHAS - A Polícia
Militar de Canoinhas alertou a .

população esta semana para o fato

cde que criminosos voltaram a

aplicar o golpe do falso seqües
tro em Canoinhas.

Ao meio-dia de segunda-fei
ra, 26, na localidade de Barreiros,
uma dona de casa recebeu um te

lefonema de supostos seqüestra
dores que diziam estar com sua

filha, que supostamente teria sido

seqüestrada. Para soltá-la, eles

exigiam a transferência de deter
minada quantia em dinheiro para
uma conta que seria informada.
A dona de casa desconfiou e cha
mou a Polícia, que certificou tra

tar-se de um golpe. No ano pas-
rp

d I
A

sa o, pe o menos tres pessoas
foram vítimas da mesma tentati
va de golpe em Canoinhas.

Nas grandes cidades, se de
tectou uma "epidemia de falsos

seqüestros", em que o crime é for

jado por telefone e exigido paga
mento de resgate. O aumento de
casos levou a polícia a preparar
uma cartilha para orientar os ci
dadãos sobre como agir nestas si

tuações. "Ao receber um telefo
nema como esse, é importante não

se desesperar", diz o delegado
Ricardo Hallak. Nas ligações mais
recentes, os bandidos têm simu-

"lado o seqüestro usando alguém
'-

chorando, do outro lado da linha.
Hallak diz que a pessoa que

recebe este tipo de telefonema
não deve dar qualquer informa-

Golpes pelo telefone são originados de dentro de presídios dos grandes centros

ção pelo telefone. Deve-se desli

gar e procurar localizar o paren
te que esteja fora de casa. Depois,
é fundamental ir a uma delega
cia fazer o registro, para que a

polícia possa investigar.
O delegado diz que se deve

procurar a delegacia, mesmo que
a extorsão não se configure
(quando se desliga o telefone an

tes do pedido de dinheiro, jóias
ou créditos de celular). Com uma

medida judicial, a polícia pode
conseguir das operadoras de te

lefonia a relação das chamadas
não identificadas, o que vai au
xiliar nas investigações.

te nas carceragens. A princípio,
os criminosos ligavam já tendo

informações sobre as vítimas. Há
cerca de três meses, no entanto,
a tática do choro passou a ser a

mais utilizada.
"Os bandidos constataram

que era fácil cometer esse crime

e, agora, sequer buscam informa

ções sobre as vítimas. Pegam um

prefixo de telefone e vão discan

do", alerta Hallak.
Na extorsão mais simples, a

vítima coloca o dinheiro ou as jói
as no local indicado. Há ainda os

que vão para o lugar pedido (uma
praça, por exemplo), só podendo
atender ligações de um determina
do número. Nesse caso, quando o

suposto seqüestrado chega em casa,

passa a ser o alvo da extorsão: ele
recebe uma ligação dando detalhes
sobre a pessoa que está na rua, que
passa a ser tratada como a vítima
do suposto seqüestro.

CRIME COMEÇOU DENTRO DOS
PRESíDIOS

O crime de extorsão telefô
nica simulando seqüestro come

çou a ser praticado principalmen
te por presos, usando telefones
celulares que entram ilegalmen-

AtitudeAcusado de homicidio se apresenta
MAFRA - O acusado pela morte do taxista de Monte Castelo, Orlando

Dufeck, ocorrido em 12 de fevereiro, já se apresentou à polícia. Sadir
Luiz Júnior compareceu à Delegacia acompanhado de seu advogado.
Ele contou sua versão sobre o crime.

Sadir disse que descobriu que o taxista teria assediado dias atrás
sua amasia de nome Keli, e por este motivo foi tirar satisfações com ele,
e após uma discussão dentro do táxi, acabou matando-o. A versão de
Sadir foi confirmada por sua amasia em depoimento no inquérito que
apura o crime. O taxista foi morto com vários golpes de faca no pescoço.
O processo criminal está tramitando no Fórum de Mafra, já que o crime

1), aconteceu no interior daquele município. Como não foi preso em flagran
te, o acusado está respondendo o processo em liberdade. As informa

ções são do jornal Tribuna da Fronteira,de Mafra.

Na noite de segunda-feira, 26,
quando em rondas pela rua Otávio

Tabalipa, uma equipe de policiais
militares abordou o jovem E.P.B.,
19 anos, por estar de posse de equi
pamentos de som automotivo. Ao ser

interpelado sobre a origem do ma

terial, E.P.B. informou não saber, o
que motivou os policiais a encami
nharem o rapaz a Delegacia da Po
lícia Civil.

se é o segundo Estado com mais mortes
no trânsito neste carnaval

da Silva, 33 anos; um menino
de três anos, e Filomena Verena

Schneider, de 94 anos, todos
resident�s em Biguaçu, morre
ram no local. Já no km 463,1
da BR-282, às 12h15, em

Ponte Serrada, morreu atro

pelado o pedestre: M.A.G.,
de 12 anos e que residia em

Ponte Serrada, por veículo
não identificado, que se eva

diu sem prestar socorro. Já
em Santa Cecília, no km

113,7 da BR 116, às 17h45,
foi encontrado agonizando
Fábio Felipe Ribeiro Prado,
de 28 anos, no interior do
VW Golf, placa AAW- 4649,
de Curitiba-PRo "O veículo
encontrava-se parado na mar

gem da BR, e apesar dos es

forços da equipe da ·PRF e de

bombeiros, o condutor veio
a óbito sem causa definida,
pois não apresentava lesões,
envolvimento em acidente ou

causas aparentes que moti
vassem o óbito", informou a

Central de Operações da PRF
de SC.

Mulher esfaqueia o marido
se defender. Como o marido
não parava com as agressões,
J.C.O. teria esfaqueado o ma

rido. Ele tentou correr, mas

acabou caindo nas proximida
des. J.C.O. foi detida e

conduzida até a Delegacia de
Polícia Civil para as demais

providências legais.
Na semana passada, outra

esposa esfaqueou o marido em

Canoinhas.

Quatro
_ pessoas
foram
dizimadas
em um dos
acidentes
mais

graves

CANOINHAS - Santa
Catarina é o segundo Estado do
País em mortes registrada no

trânsito durante o Carnaval,
perdendo apenas para Minas

Gerais, que tem a'maior malha.
viária do Brasil. Do meio-dia
de sexta-feira até o final da tar
de de terça-feira, 20, um total
de 34 pessoas tinham morrido
em acidentes diversos nas ro

dovias federais que cortam o

Estado, e muito mais de outras

100 pessoas ficaram feridas nos

mais de 400 acidentes

registrados pela PRF de Se. O
acidente mais grave foi atendi
do na terça-feira de carnaval na

BR-116, km 218,3, em Correia

Pinto, por volta das 11h30, no
qual morreram quatro pessoas
de uma mesma família. Na
hora chovia na região, e o

Renault Clio placa MDP 2718,
de Biguaçu e conduzido por
João Brás da Silva, de 40 anos,

que sofreu lesões graves, capo
tou. Demais passageiros do
Clio: Maria da Silva, de 77

anos; Juliana Kátia Belegante

Na noite de sexta-feira, 23,
na rua Mercedes Corte, A.W.K.,
32 anos, foi encontrado caído na

beira da rua, com ferimento ex

posto.
A.W.K. foi socorrido pela

equipe do Corpo de Bombei
ros. Segundo informações da

esposa dele, J.C.O., 36 anos, o

marido teria chegado em sua

casa agredindo-a, o que a teria
motivado a pegar uma faca para
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Trautwein acusa Une de

perseguição; diretor rebate
Vereador era professor da Universidade e diz ter sido demitido

por pedir prestação de contas a direção; Hamilton Wendt nega

CANOINHAS - Vereador ,�
Vagner Trautwein (PSDB) acu- �
sou a Universidade do Contesta-

do (UnC) de perseguição na se

gunda-feira, 26, na tribuna da
Câmara dos Vereadores. De acor-

do com Trautwein, que foi de
mitido do cargo de professor da

UnC, sua demissão foi represália
ao fato de ele ter requerido a pres
tação de contas da Universidade

relativa aos anos de 2004 a 2006.
O requerimento assinado por
Trautwein em agosto de 2006
não foi respondido, apesar de in
sistentes ofícios enviados pelo
então presidente da Câmara,
Silmar Golanovski (PMDB),
lembrando que o ofício de agos-
to permanecia sem resposta.

Em 30 de janeiro deste ano,
o presidente da Câmara, Tarciso
de Lima (sem partido) enviou um

novo ofício lembrando o diretor

presidente da UnC, Hamilton
Wendt, da falta de resposta ao

ofício enviado por Golanovski.
No mesmo dia, Trautwein diz ter

sido demitido.
Poucos dias depois, a Câma

ra recebeu a prestação de contas

com um demonstrativo analítico

contábil. Toda a movimentação
financeira da UnC em três anos

se reduz a 13 páginas, o que dei
xou os vereadores mais
desinformados que antes. A di-

Trautwein acredita em perseguição;Wendt diz que professor trabalhava contra Une

ferença com os demonstrativos
anteriores a 2004, que eram en

viados regularmente a Câmara é

gritante. Os demonstrativos eram

compostos de mais de 100 pági
nas por ano, discriminando toda
a movimentação, inclusive com

relatório de inadimplência por
curso e cópias de notas fiscais,
além de declarações assinadas por
fornecedores.

DIVERGÊNCIAS
Wendt disse ontem que acre

dita que houve erro de interpre
tação por parte dos vereadores.
"Eles pediram demonstrativos

contábeis, não balanço social, o
que é bem diferente", explica. No
requerimento, os vereadores pe-

dem "balanço patrimonial" da

UnC, "com fluxo de caixa, con
siderando contas vencidas e a

vencer", o que seria mais com

plexo e abrangente que um ba

lanço social que compreende
ações desenvolvidas em favor da
sociedade.

Sobre a demissão de

Trautwein, Wendt diz que pesou,
sobretudo, as atitudes do médico
em relação ao curso de Optometria
oferecido pela Une. Como dele

gado do Conselho Regional de
Medicina, Trautwein denunciou o

curso ao Conselho, por estar en
trando no mérito da Oftalmologia.
"Ele é remunerado pela UnC e tra

balha contra o nosso patrimônio",
justifica Wendt.

Esporte e Lazer no Campo
A prefeitura de Canoinhas,

por meio da Fundação Municipal
de Esportes (FME), da Secretaria

Municipal de Desenvolvimento
Rural e do Conselho Municipal de
Desenvolvimento Agropecuário
(CMDA), realizou no domingo,
25, no Estádio Municipal Bene
dito Therézio de Carvalho, o

Ditão, Torneio Início de Futebol
Interiorano e o lançamento do

Programa Esporte e Lazer no

Campo edição 2007, que tem

como objetivo resgatar o esporte,

i-'''''�''_'''"-'''-''"''���=�'''�-'''''''''''i
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ejete

o lazer, a cultura e a cidadania no

campo, dando ênfase na partici
pação da farmlia rural, com foco

principal, na realização do Cam

peonato Municipal de Futebol

Interiorano, oportunizar ao

munícipe o acesso aos serviços que
a prefeitura mantém em todas as

suas áreas, nos Domingos da Ci
dadania Rural, além de promover
o futebol interiorano, que é im

portante para o município e que
representa a identidade esportiva
do homem do campo.

Dezesseis equipes de futebol
do interior participaram no do

mingo do Torneio Início e das so

lenidades de abertura.

Campeão - Flamenguinho de
Santa Emídia
Vice-Campeão - Milan de Fartu
ra

3º lugar - Pinheiros de Pinheiros
4º lugar - Primavera da localida
de de Salto d'Água Verde

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/96

Estresse
O estresse pode ser causado por vários fatores - problemas financeiros,
relacionamento, pressão no trabalho, doença e solidão. Estresse é uma,
reação altamente pessoal. Algumas coisas podem fortalecer uma pessoe

,\

e estressar outra. Essas desordens causam descarga de hormônios no

corpo e se o estresse é prolongado, pode causar um decréscimo de ener

gia(, diminuição da resistência a infecção é um grande numero de queixas
físicas como dor de cabeça, problemas gastrointestinais, pressão alta,
tontura e falta de apetite. O tratamento consiste em identificar e reduzir o

agente provocador do estresse e repor os nutrientes gastos nas respostas
do organismo.

• RECOMENDAÇÕES GERAIS
Procure identificar as maiores fontes de estresse na sua vida e descubra
mecanismos para fazer frente a fontes que você não pode eliminar, pratique
técnicas de relaxamento, procure ter boas noites e pratique o hábito da

respiração profunda. Exercícios físicos como caminhar é o melhor alivio

para o estress'e. Ter um hobbypode ser uma boa saída para o confinamento

de energia resultante do estresse.

• MODIFICAÇÕES NA DIETA
- Aumente o consumo de fibras - estresse aumenta o nível de colesterol, >

fibra diminui a absorção de colesterol.
'

- Diminua seu consumo de açúcar. O açúcar põe mais estresse no seu

sistema imunológico pelo esgotamento, pela exaustão do cromo e pela dimi-
nuição da ação das células brancas do sangue.

'

- Aumente o consumo de alimentos que "afinam" o sangue, como gengibre,
alho, melão amarelo. A reação ao estresse engrossa o sangue, deixando o

corpo mais sensível a ataques cardíacos.
- Elimine cafeína, álcool e drogas. Apesar de algumas substâncias darem

um alívio temporário, elas podem com o tempo piorar o quadro de estresse.

• NUTRIENTES NECESSÁRIOS
- ÁCIDO PANTOTÊNICO: é perdido na reação ao estresse e precisa ser

reposto.
- VITAMINA C: perde-se também na reação ao estresse. Além disso, é um

antioxidante e ajuda a proteger o organismo.
- ZINCO: importante na diferenciação dos linfócitos e na célula do sistema
imune.
- MAGNÉSIO: importante ativador enzimático.
- POTÁSSIO: importante na condução nervosa, contração muscular, e me-

tabolismo dos carboidratos.
- CROMO: a importância está diretamente relacionada ao controle da glicemia.
EX: Alto teor está na carqueja com 4,2 mcg por grama, Pau-ferro ou amargo

I,

com 4,1 mcg por grama e pata-de-vaca com 2,3 mcg porgrama.
- BETACAROTENO: protege e é antioxidante.
- VITAMINA DO COMPLEXO B: reconstituem as perturbações funcionais e

lesões orgânicas do sistema nervoso.

• SUCOS BENÉFICOS:
- Brócolis e couve - fontes de ácido pantotênico
- Pimentão vermelho, couve, acelga - fontes de vitamina C
- Gengibre, salsinha, cenoura - fontes de zinco
- Alho, melão e gengibre - fontes de substâncias que afinam o sangue
- Cenoura, salsinha, couve - excelentes fontes de beta caroteno
- Salsinha e espinafre - fontes .de potássio.

• SUCOS:
1- 1 fatia média de gengibre, 4 cenouras e Y2 maça, 100 mi água.
2- 4 folhas de alface, 1 talo salsão, 100 mi água. OBS: tomar 30 minu-

tos antes de dormir.
3- 1 folha alface, 1 folha acelga, 1 punhado salsinha, 1 talo salsão, 1

cenoura, 112 pimentão, 1 tomate, 1 flor brócolis e 100 mi água.
OBS: tomar imediatamente após preparar. •

'

Próxima semana a coluna tratará do assunto:

ENVELHECIMENTO

i9lJ.

Canoinbas: Rua Barão do Rio Branco1 280· (47) 3622-0698
Mafra: BR-116· KM 5· (47J 3643-0711 I
Papanduva: Rua João Ribas de Souzaf 367 • (47) 3653-2562 ,

_ ..... -�, -,�-- _." ._r.__.��.. __�_,_.. ,__ ·__'_· '--"'"-'___'---'�">i
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Capital Inicial prepara
novo disco

Neste mês, o grupo Capital Inicial coloca nas lojas
seu novo CD. Segundo a gravadora Sony BMG, o disco
conta com 13 faixas inéditas.

A canção Eu nunca Disse Adeus, que dá nome ao

álbum, é a primeira música de trabalho, que foi lançada
nas rádios na quarta-feira, 28. O videoclípe foi gravado
no início do mês, em São Paulo.

Claudia Jimenez volta às
novelas

O retorno de Claudia Jimenez às novelas globais já
tem data para acontecer. Segundo informações do Jornal
O Globo, a humorista aceitou o convite de Jorge Fernando,
para viver Custódia em Os Sete Pecados, a próxima tra

ma das sete.
Ela passou o Carnaval em Búzios, lendo a sinopse

da história, antes de topar o trabalho. Na trama, assinada
por Walcyr Carrasco, ela vai viver um anjo atrapalhado.

Ainda de acordo com o jornal, este não será o único
trabalho de Claudia nos próximos meses. Ela já começou
a ensaiarTsunami, um monólogo escrito para ela porMiguel
Falabella. A peça, que também será dirigida pelo louro,
tem estréia marcada para o mês de abril.

Aeromoça que fez sexo com
Ralph fiennes pode estar

grávida
A comissária de bordo, que confessou ter feito sexo

com o ator Ralph Fiennes (O Jardineiro Fiel, Harry Potter
e o Cálice de Fogo) no banheiro de um avião, no começo
do mês, diz que pode estar grávida.

Imagem do local de
escavações em

Jerusalém, onde foi
achada uma urna

funerária. Um
documentário da

Discovery afirma que
.

nela poderiam ter estado
os restos mortais de
Jesus e de sua família.

ídia
Lisa Robertson

admitiu que ela e

Fiennes não usa

ram proteção,
quando mantiv
eram relação se

xual no banheiro
de um vôo da
Qantas Airways.

Questionada
sobre uma possí
vel gravidez, Roberts disse:

"Talvez sim. Mas provavelmente terei um ataque de
nervos se descobrir que estou esperando um bebê de
Fiennes."

Na semana passada, Robertson foi demitida da linha
aérea australiana Qantas, por conta do incidente.

Frases

"Alguns de vocês ficaram perto da

eliminação" .

Pedro Bial, durante o Big Brother Brasil 7, sobre a

briga envolvendo Alemão e os demais participantes do
reality shaw.

"Minha mãe está me achando gor
da, estou com 49 quilos, dois qui
los a mais do meu peso. Minha
bunda é mole e tenho celulite."

Deborah Secco, brincando sobre a observação de
sua mãe, em entrevista no Camarote Brahma, na

Sapucaí.

�.
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FOLHA DE NEmaClIOIa

VENDE-SE 8.000 METROS DE
TERRA para chácara, na
localidade de Floresta, em
Papanduva, a 3Km da SR 116,
no valor de R$ 10 mil.
Interessados, entrar em
contato pelos fones: (41)
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

Vende-se CHÁCARÁS EM SÃO
FRANCISCO DO SUL, praia do
Ervino. Chácaras a 1 km da praia
e escrituradas. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

-

Vende-se TERRENO EM
JOINVILLE para construção de
Galpão de Fábrica no Bairro
Nova Brasília. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se CHÁCARA DE
7.000m2 com casa mista, próximo
a empresa Cargo Linck em São
Francisco do S.ul. Valor: R$ 55 mil.
Fone: (47) 8422-1337 ou 9943-
8908.

Vende-se CASA DE ALVENA
RIA em Três Barras, c/110m2,
com 4 quartos, 2 banheiros,
garagem p/ 2 carros, terreno c/
600m2• Valor: R$ 30.000,00.
Aceita-se carro de menor valor
no negócio. Fone: 3623-0766 ou

9156-2333 c/ Geraldo.

Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhada c/ .66.550
m2, com terra de plantação, mata
nativa, água e luz. Valor à
combinar. Tratar pelo fone: 3622-
0188.

Troca-se UMA RESIDÊNCIA' DE
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE LAGES-SC. Situada na rua

Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barras. Excelente
localização a 300 metros da
intendência do Alto do Mussi.
Fone: 3623-4274.

Vende-se TERRENO A 2KM DO
CENTRO de Canoinhas. Troca-se

por casa. Tratar: 3624-2706.

VENDE-SE' CASA MISTA,
medindo 95 m2, c/ terreno de 400
m2• Situada na Rua 3 de Maio, 412,
Centro, próximo a UnC. Valor: R$
43.000,00. Aceita-se carro ou

caminhonete no negócio. Fone:
3622-5797 ou 9175-4877.

Vende-se CASA DE ALVENARIA,
180m2, 4 quartos, 2 salas,
cozinha, garagem, área de
serviço, churrasqueira, 2 banhei
ros - 1 c/ hdromassagem. Rua:
Frederico Kohler, 987 - Campo
D'Água Verde. Aceita-se carro,
terreno, ou outros no negócio.
Fone: 9996-4599.

VENDE-SE UMA CASA MISTA, nova. 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,•

churrasqueira, garagem, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

'Área de 139.200 m2 em Arroios, com
3.000 árvores de pinus. R$ 125 mil.

"Areade 12.100m2,bairro Piedade com

água eJuz;.R$ 26.000;00

COMPRA-SE TERRENO no valor
de R$ 10 mil a R$ 15 mil. Fone:
9937-9981 c/ Irineu.

TROCA-SE CASA NOVA em

São Bento do Sul, de madeira,
72m2, terreno com 392m2, por
CASA EM CANOINHAS, nos
bairros Campo d'Agua Verde ou

Salto d'Agua Verde. Fone: (47)
3633-1330 ou 9905-6521 c/
Luiz.

VENDE-SE UMA CASA EM
ALVENARIA, localizada na cidade
de União da Vitória - PR com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro e

varanda, localizada próxima às
faculdades FACE e Uniguaçu.
Valor: R$. 30.000,00. Trat�r pelo
fone: (47) 3625-1084 c/ Antonio.

VENDE-SE UMA CASA em
Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:
(47) 9186 - 4921.

Vende-se LOTE URBANO - 495 m' no
Loteamento Hecanto dos Sabiás,
próximo ao Cemitério Municipal, 50%
murado. Tratar: 9605-1113.

Vende-se terrenos rurais, em Major
Vieira. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.

Vende-se 12 alqueires de Terra, no

Floresta - município de Papanduva, a 2km
da BR 116. Valor: R$ 110.000,00. Fone:
(41) 3032-1021 ou (41) 9641,3126.

Aluga-se 1 SALA COMERCIAL e

equipamentos pi mercearia, cl ótima
clientela formada. Vende-se o estoque .

Preço à combinar, situada a Rua
Frederico Kohler, 695 - próx. a Farmácia
Canoinhas, Campo da Agua Verde. Fone:
3623-1085.

Vende-se CORSA SEDAN 2005 e

um PÁLIO 96, 4 portas. Aceita-se
troca. Fone: 3622-8290.

Vende-se CAMINHÃO MB 1519
CAB DUPLA, ano 1980, em dif/
motor/pneus novos, em perfeito
estado. Preço a combinar.
Fones: (47) 9986 2466, 9934-
2105 ou 8837-5345 - da Tijuca
Madeiras LIda.

Vende-se UNO MillE FIRE 2004,
branco, 4 portas, gasolina,
desembaçador e limpador traseiro,
retrovisores com regulagem
interna, vidros verdes, único dono.
Tratar: 3622-6876 ou 9105-3099.

Vende-se MOTO SAARA 350

pronta pra trilha, na cor preta.
Acelerador rápido, 2 pneus
novos, suspensão e motor, tudo
com garantia. Fone: 3623-0080 ou

8844-6413.

Vendo PÁLIO 2003. Interessa
dos ligar p/ tratar: 9959-6959 ou

3622-6959.

VENDO BIS 2006, cor prata, com
partida elétrica. Entrada à combinar
+ parcelas _do financiamento. Fone:
8844-5347 ou 3627-2240

Vende-se um CAMINHÃO
MERCEDES 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 c/ João
Paulo.

VENDE-SE UM KADET SR, 1.8, ano
93, 49 mil km, original, cor verde.
Fone: 9973-7808.

Vende-se uma 'SCÃNIA HS, ano
89, conjunto de particular c/
carreta guerra 97. À vista R$ 120
mil ou entrada de R$ 5.226,00 +

parcelas. Fone: (43) 3329-5074.

VENDE-SE GOL 1000/ ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

VENDE-SE UM FIAT FIORINO
Furgão 1.5, ano 96. Pronto p/
trabalhar. Tratar: 9917-5401.

Vende-se um TRATOR VAlMET,
modelo 65. Aceito carro de menor

valor. Fone: 3622-8644.

DESPACHANTE

VENDE-SE MOTO SUZUKI
INTRUDER 125, 2006. Fone: 9932-
9972.

VENDE-SE BESTA GS GRANO

prata, 16 lugares com ar condicio
nado ano 2004/04 no valor de R$
65 mil. Falar cl Miguel: 9923-9965
ou Laurici 3622-0635.

VENDE-SE VECTRA 97 2.0 na

cor verde. Aceita-se troca.
Interessados ligar 3623-1266 ou

9603-5501

Vende-se MOTO CG-150 ANO

2004, R$ 4.300 de eritrada + 5

parcelas de R$ 179. Aceito carro

financiado com parcela de até R$
280,00. Fone: 9106-6129

Vendo Moto CBR 450 SR em

bom estado. Ano 1990 comple
ta. Valor de tabela R$ 9 mil, mas
vendo por R$ 5 mil. Obs.somente
à vista, sem troca. Tratar no Foto
Moisés-3622-8592

.

VENDE-SE GOL AZUt 97,
personalizado, trava, alarme. Valor:
R$ 5 mil de entrada + 34x de R$
350. Fone: 3622-2288 c/ Régis.

VENDE-SE UMA 020 ANO 91,
ótimo estado de conservação.
Fone: 9945-9647 ou 3622-1882.

Vende-se um ESCORT GL 97,
4 portas, prata, revisado. Valor:
R$ 11.800,00. Fone: 3627-2132 ou

3624-1412.

Vende-se uma STRADA - 1.3
Fire, ano 2004. Fone: 3622-
4558.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96, cl ar
quente, som CD, insufilm. Valor: R$
5.500,00 + 35 vezes de R$ 303,00,
fixo. Fone: 9175-4877.

GOL PlUS 1.0 G3 - 4 PORTAS -

2002, Ar quente/Limp.Traseirol
Pára-choque pintado 1 Luz de
Neblina/Aerofólio/Trava elétrical
Alarme 1 Rodas Liga Leve 14"1
Banco com regulagem de altura.
Fone: 84050311, falar com
Ronaldo Kohler

Vende-se uma TOYOTA
Bandeirante, ano 90, cor
branca. Tratar pelo fone: 3624-
2121 ou 9906-4255.

Credencial 0896

Despachante
AMÉRICA

Vende-se UNO FIRE, ANO 94,
cor azul, farol de neblina, ar
quente, documento em dia. Valor:
R$ 8.500,00. Fone: 9984-2277.

Vende-se um VOYAGE 83, por
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, cl Juvêncio.

Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação, Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km, _em ótimo estado de
conservação. Unico dono. Fone:
9926-2694.

DIVERSOS
VENDE-SE APARELHO DE SOLDA
PARA RETíFICA, um conjunto de

-oxigênio para solda, um compressor de
ar, 8 pés e uma furadeira industrial 4
velocidades. Valor à combinar. Fone:
9655-9156 ou 9655-9157 cl Célio.

Vende-se MUDAS DE ERVA
MATE sob encomenda. Fone:
9932-9741 e 3622-1882, falar ci
Anderson.

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622,8290.

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290:

Vende-se RODAS FERRO ARO
14, cor preta. Fone: 3622-8290.

Vende-se MÓDULO 1500W.
Fone: 3622-8290.

Vende-se APARELHO CD p/ carro
Sony, Keneyood. Fone: 3622-8290.

.

Vende-se PORTA DE ELEVA

çÃO, 3m x 2,10m. Fone: 3622-
8290.

Vende-se BICICLETA tipo Maria
Mole. Fone: 3622-8290.

Vende-se um CELULAR NOKIA
6101, reproduz hits mp3 e grava
vídeos. Ligar para: 9948-4416.

VENDE-SE UM CARRINHO DE

BEBÊ, cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 3627-2474.

ANUNCIE

AQUI
* Transferências
* Licenciamentos * Xeróx
* Emplacamentos • Seguros
• Preenchimento de Guias
e Taxas

FONE: 3622-4626
Rua: Vida I Ramos, 797 I

3622-
,

..

1571
-

Se você quer vender, trocar ou comprar envie seu classificado

Ernail: artecn@newage.com.br Ligue: 3622-1571
Ou então venha até: Rua Três de .Maio, 364

"

GRATIS!
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUXILIAR DE PRODU
çÃO: Visand.o atendera
legislação trabalhista, a
empresa Mili S/A está
contratando Portadores' de
Necessidades Especiais
(PNE), para exercer a

função de Auxíliar de
Produção. Interessados
ligar para 47 36220500.

TORNEIRO MECÂNICO:
Experiência na função.
Desejável curso Técnico em

Mecânica Industrial. Interes
sados ligar para 47
36220553.

'

ELETRICISTA DE MANU�
TENÇÃO� Formação
técnica na área elétrica
Industrial ou Ensino Médio
completo para candidatos
com experiência na
função. Interessados ligar
para 47 36220553.

,� TECNICO FLORESTAL:
Possuir curso técnico florestal
e CNH no mínimo categoria
B. Conhecimento em opera
ção de rádio comunicação
VHF e GPS (navegação) e

básico de informática. Com
disponibilidade para trabalhar
em finais de semana e

feriados. Interessados ligar
para 47 36220553.

QERENTE DE LOJA: Formado
ou .cursando Administração
d�' Empr�sas eiiRom exp��i
ência míqima qe 3 anos em

gerênciaCde Supermercado.
Interessados ligar para 47

36?20553.
.

SONS
CClrn E
Possuir

.

arro ou moto.

Experiêrlci
cJi�ponip

Mayerle Boonekamp Ind.
Com. Ltda. Fundada em

Joinville em 1892.
Contrata Representante
ou Vendedor para re

gião.
Bitter Mayerle - Licor de
Cacau - Licor de Ovos -

Xaropes.
Fone: (41) 9906-3858 ou

(47) 3455-3576.
�,------------------------�

Tratar na rua Major Vieira,
837 - Centre ou pelo
telefone (47) 3622-5645

PRECISA-SE
(VAGAS FEMININAS)
* Crediarista com experiên
cia
* Auxiliar contábil com
experiência em Escrita
Fiscal e Departamento
Pessoal
* Babá para pernoitar
* Empregada Doméstica
pra pernoitar
* Vendedora com bons
conhecimentos de
informática

PRECISA-SE
(VAGAS MASCULINAS)
- Auxiliar contábil com experiên
cia em Escrita Fiscal e Departa
mento Pessoal
', Garçom com experiência

- Vendedor com bons conheci
mentos na área de Informática
- Estagiário cursando Educação
Física
- Estagiário cursando ensino
médio ou ensino superior em
Administração ou Contábeis.
- Mecânico de automóveis com

experiência
- Vendedor (a) Externo (a) com
carteira de habültação, experiên
cia em vendas
- Mecânico de caminhões com

experiência.

Tratar na rua Major Vieira, 837 -
.

Centro ou pelo telefone (47)
3622-5645

mscríçôes abertas para novo concurso í
nossa cidade.Acesse o endereço
abaixo na internet e inscreva-se
a data do prazo descrito.
então ligue no tone 00-.0000

i
\ r....tenha maiores

f..-:;: ",/ ,.,..4'5 com os nossos atendsntes.

�'\\\\-:��:'-"�'N'_V��'�-'---'
\":).Y
./

Agência Nacional de Aviação
Civil- ANAC

Vagas: 584
Escolaridade: médio e superior
Período das inscrições: 12 de
fevereiro a 13 de março
Taxa: de R$ 35 a R$ 95

.

Remuneração: de R$ 1.598 a R$
4.797

PREFEITURA MUNICIPAL DE
URUPEMA/SC
Inscrições: 12/2 a 13/3
Qtd. Vagas: 45, sendo 2

para a Câmara
Nível: fundamental, médio e

superior
Cargos: vários
Salários: os vencimentos
podem chegar R$ 4.495.
Inscrição: R$ 25 a R$ 80.
Local: Correios ou na sede
das duas instituições.

)
I
/
I

�...--�=

Conselho*Regional de
Medicina"Veterinária do
Paraná - CRMVlPR
�agas: 10
Escolaridade: Médio
Período-das inscrições:
22 de fevereiro a 9 de
março
Taxa da inscrição: R$ 40
Remuneração:+R$ 615,05
Inscrição:
www.poupaclique.ig.com..br

PREVISTOS:

BANCO DO BRASIL DIVUL
GARÁ NOVOS CONCUR
SOS EM BREVE
Candidatos interessados em

ingressar no Banco do Brasil
devem ficar atentos; Segundo'
informações obtidas no próprio
órgão, o Banco realizará novo

processo seletivo, ainda sem data

prevista, com a finalidade de

formar um novo cadastro reserva

de candidatos para suprir necessi
dade de mao-de-obra decorrente

de aposentadorias e demissões.

O certame destina-se ao provimen
to de vagas para o cargo de

Escriturário, cuja exigência mínima
é o ensino médio completo.
O candidato pode começar a se

preparar desde já, tendo como

base de estudos o conteúdo

aplicado em provas anteriores. O

prazo de validade do concurso

anterior será observado, e é

provável que o edital do novo

certame seja publicado pouco
antes do prazo de validade do

antigo concurso expirar.

RESIDÊNCIAS:

Imobiliária

I
I

Rua Vidal Ramos, 921

I
Telas • Grades • Muros • Artefatos de Concreto
F I 362 1 59
ESCR� CO

Fone 3622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Sobrado de alvenaria em fase de acabamento com 160 rn",
terreno com 220 m'. Sendo: cozinha, copa, sala de TV com

lavabo, garagem com churrasqueira, 02 quartos, 01 suíte.
banheiro. Rua Marechal Floriano - Centro. Vaiar: R$ 128.000,00.

Casa de madeira com 60,00 rn-, terreno 430,00 m'. Sendo:
cozinha. sala. 02 quartos, banheiro e depósito. Rua Álvaro
Soares Machado bairro Tricolim. Valor R$: 25.000,00 reais.

"�"�i"�
elH�r)re bons negocios';/

Casa de madeira com 110,00 rn", terreno com 644,00 m'. Sendo:
04 quartos, 02 salas, banheiro, 02 cozinhas. área de serviço e

garagem. Rua São José bairro Alto das Palmeiras.
Vaiar: R$ 55.000,00 reais.

(47) 3622-3000
(47) 3622-4015
Rua: 3 de Maio, 445

Centro - Canoinhas/SC

Casa de alvenaria com 240,00 m', terreno 480,00 m'. Sendo:
Cozinha, sala com lareira, 02 quartos, 01 suite com closet e
banheira de hidromassagem. garagem para 02 carros. salão de
festas e portão eletrônico. Rua João da Cruz Krailling centro .

Vaiar: R$ 245.000,00.

TERRENOS URBANOS:

Lote com 600.00 m', Rua: Simão Pacheco Guimarães, bairro
João Paulo II, Três Barras. Vaiar: R$ 13.500,00,

Terreno com 920,00 m', contendo um barracão com 750,00 m',
frente para BR 280. Valor R$ 150.000,00.

.

Terreno com 367,00 m'. Rua Carlos Wagner, bairro Campo d'Água
Verde. Vaiar: R$ 7.500,00.

Lote com 600 m'. Rua Ema Schumack. bairro Jardim Esperança.
Vaiar: R$ 22.000,00.

Terreno urbano medindo 10.500,00 m'. Endereço: Rua Sérgio
Gapski bairro Água Verde. Vaiar: R$ 95.000,00 reais.

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Casa de alvenaria com laje medindo 115 m', terreno 460 m'.
sendo: cozinha, copa conjugada, sala, três quartos, corredor,
banheiro, garagem com churrasqueira fechada e banheiro.
Rua Marechal Rondon Alto das Palmeiras. Vaiar: R$ 95.000,00.

Casa mista medindo 280,00 m', terreno.600,00 m' contendo
ponto comercial com instalação completa para Lanchonete.

Endereço: bairro Argentina Três Barras. Valor: R$ 45.000,00.

ÁREAS RURAIS:

Área rural medindo 03 alqueires, sendo que já esta implantado
.

reflorestamento de pinus com 9 anos. Endereço: Colôniá Santo
Antonio Major Vieira. Vaiar: R$ 110.000,00 reais.

Chácara medindo 2,5 hectares, com boas aguadas. contendo uma
casa de alvenaria com aproximadamente 70.00 m2,'sendo: cozinha,
sala, 03 quartos. banheiro, garagem com churrasqueira. Endereço:
São João dos cavalheiros. Vaiar: R$ 55.000,00.

Área rural medindo 3,5 aiq, sendo 3,0 alq. terra de planta, contendo
uma casa pequena e com aguadas nos fundos do terreno.
Endereço: Enctuzilhada. Vaiar: R$125.000,00 reais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CN INFORMÁTICA

Postura no computador
PARTE II

BOA CIRCULAÇÃO - Digite com os braços formando um ângulo de 90

graus. Isso é importante para garantir a boa circulação sangüínea nos

membros superiores

NO CHÃO - Pés cruzados ou apoiados na ponta dos dedos favorecem
dores na parte inferior da coluna. Apoie a planta dos pés no chão, permitin
do que eles fiquem retas. Se a cadeira for muito alta, coloque livros ou

outro tipo de apoio sob os pés. Lembre-se ainda de manter os joelhos
flexionados num ângulo de 90 graus.

PARADA OBRIGATÓRIA - É saudável estipular períodos de descanso para
a vista. Para cada 2 horas de trabalho, recomenda-se um intervalo de 15
minutos. Quem trabalha todo o tempo olhando para a tela deve optar por
uma pausa de 15 minutos em cada hora de serviço.

AMBIENTE AGRADÁVEL - Ao trabalhar, evite o excesso de luz ambiente
externa e o brilho nas paredes próximas ao computador e elimine os

reflexos na tela do monitor.

PASSEIOS ESPORÁDICOS - Por mais correta que seja sua postura, a
pressão sobre os discos lombares aumenta em até 30% quando você está
sentado. A Nasa realizou uma serie de estudos com gravidade zero e

descobriu que um corpo em descanso posiciona-se entre o estado de
sentar e o de deitar. Como não existe uma fórmula exata, os especialistas·
aconselham que cada profissional escolha a postura que mais lhe agrade
com coerência, é claro. Aliado a isso, eles dizem que sentar-se de uma

maneira segura se resume em levantar-se de vez em quando.

TECLADOS ERGONÔMICOS - Não se empolgue com a bela aparência desses
periféricos. Prefira os modelos com suporte de pulso, que deve ser grosso e

almofadado e estar no mesmo nível físico do teclado - nunca abaixo.

ESFORÇO REPETITIVO - Dores nas mãos, sensibilidade ao toque,
adormecimento e formigamento dos dedos são os principais sintomas de
Lesões por esforço repetitivo (LER), doença crônica que atinge ombros,
braços, pulsos e mãos. Nunca ignore os possíveis sintomas. Deixar para lá

pode ser múito pior.

LUZ - A iluminação precisa ser controlada para não se sobrepor à tela ou

produzir reflexos indesejados. Dê preferência aos lustres com ajuste
manual. Confira se a luminosidade está adequada: olhe para a tela do micro
- não pode haver pontos de luz notáveis atrás ou ao redor dela.

PERNAS LIVRES - Uma mesa de trabalho inadequada pode causar dores
na nuca, nas costas e na cabeça. Considere a utilização de um móvel que
permita bom espaço para movimentação das pernas e ofereça altura
suficiente para posiclonar o teclado de forma correta - aproximadamente 70
centímetros do chão.

FADIGA - Distancie seus olhos do monitor a cada 10 minutos, focalizando
os o mais longe possível durante 5 segundos. Esse procedimento minimiza
a tadlqa-ocular,

o PODER DO MOUSE - Quando você utiliza o mouse, movimenta os músculos
mais fortes do ombro e dos braços. Por isso, tenha cautela ao manusear o

periférico: Não use força para clicar ou mover o mouse; mantenha o pulso
numa posição neutra; altere a postura das mãos durante o trabalho.

FONE: 3622-8665

HÁ 50ANOS tantes 2 pavilhões que formam o corpo do edifício em for
made"U".

Foi aplicado em material e mão-de-obra do prédio,
durante o ano de 1956: Cr$ 326.802,70, devidamente paga.

Devemos por empréstimos particulares: Cr$ 58.269,20
Devemos de material e equipamento para construção

do prédio: Cr$ 140.000,00.
O Patrimônio do Hospital, inclusive o novo edifício em

construção, equipamentos, ambulância, farmácia e imó
veis atinge a cifra de Cr$ 3.800.000,00.

Hospital de Caridàde
IISanta Cruz" de Canoinhas

RELATÓRIO DE 1956.
Foram atendidos durante o ano de 1956: 810 enfermos
Foram atendidos gratuitamente: 211 indigentes
Despesas Gastas c/assistência a indigentes: Cr$
179.148,00
Despesas pagas a funcionários: Cr$ 125.890,00
Despesas pagas p/ compra de mantimentos: Cr$ 176.206,00
Despesas gerais no movimento interno do Hospital: Cr$
70.682,10
Pago fatu ras de medicamentos p/ farmácia: Cr$225.743,00
A arrecadação proveniente de assistência hospitalar e
medicamentos da farmácia interna, durante o ano de 1956,
foi de Cr$ 834.853,00
Subvenções federais recebidas em 1956, líquido deduzi
dos os selos legais: Cr$ 62.015,00
Subvenção municipal 1 0, 2° e 3° trimestre de 1956: Cr$
15.00,00
Óbitos registrados em 1956: 29

Aí estão em resumo as ocorrências verificadas no

movimento interno do Hospital, passando a descriminar
também em resumo as ocorrências com a construção do
novo prédio do Hospital de Caridade Santa Cruz.

Como é de conhecimento geral, no novo edifício
estamos ocupando o primeiro pavilhão, com todas as ins

talações adequadas, e continuando a construção dos res-

Canoinhas, 31 de dezembro de 1956.
João Seleme - Presidente
Ithas Seleme - Tesoureiro
Rolf Walter - Secretário

A Nota Paroquial
JEJUM EABSTINÊNCIA DURANTEAQUARESMA
Jejum e Abstinênctarna Quarta-feira de Cinzas e na

Sexta-feira Santa.
Somente Abstinência de carne: Todas as Sextas-fei

ras da Quaresma.

Cine Vera Cruz apresenta:
Hoje - às 20,15 horas - Impróprio até 14 anos
PRISIONEIRO DECASBAH
Em Technicolor com César Romero e Gloria Grahame.

PUBLICADO EM 2 DE MARÇO DE 1957

NASCIMENTOS REGI!STRADOS E;ST� ..

SEMANA

NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

16/02
Erick Todrigo de Mattos Rosa
Pais: Rodrigo de Mattos Rosa
Jucilene Silva de Mattos Rosa

Nilzete de Fátima Gonchorki

24/02
Maitê Vitória de Oliveira Braz da Sil
va

Pais: Pedro da Silva Junior
Neiva de Oliveira Braz

17/02
David Kauan Alves Pereira
Pais: Leomar Alves Pereira
Sueli Lemes de Matos 24/02

Monique Martins Castilho
Pais: Carlinhos de Jesus Castilho
Maria Estela Martins

11/02
Suyane Alves
Pais: João Osnei de Castro Alves
Cristiane da Silva Pires Ribeiro 18/02

Gustavo Bigas
Pais: Raul Bigas
Alzira Glevinski Bigas 25/02

Flávia Alessandra Padilha
Pais: Sandro Nei Padilha
Thaíse Oleskovicz

11/02
Ana Carolina Bai
Pais: Rogério Bai
Josiane de Fátima Gonchorski 19/02

Andrei Francisco Beije
Pais: Adilson Beije11/02

Fabiano Hortemayer
Pais: Pedro de Assis Hortemayer
Rosane Ferreira de Souza
Hortemayer

16/02
Giovane Diogo Vossgrau
Pais: Cleber Vossgrau
Gislaine Ferreira Vossgrau

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

16/02
Ana Paula Kohler
Pais: Anderson José Kohler
Soraia Cristina Bueno Kohler -

ÓBITOS REGISTRADOS ESTA SEMANA NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

Domingos Calaço de Oliveira
* 09/10/1927
+09/02/2007

Paulo Vital Dranka Pasienski
* 28/04/1960
+ 15/02/2007

Maria da Rocha D'Oliveira
* 19/06/1922
+ 17/02/2007

Getulio Gluczkovski
* 04/10/1944
+ 23/02/2007

Murilo Guenze de França
* 17/02/2007
+18/02/2007

RcsilelAlves
* 28/03/1969
+ 19/02/2007

Inês Terezinha Pereira Machado
* 09/05/1956
+ 17/02/2007

Nilto Sebastião Chupei
* 20/01/1959
+15/0212007

Valdecir Fuck
* 18/04/1969
+15/02/2007

Orvandi Antonio de Quadros
* 17/03/1939
+ 17/0212007

PLANO ECONÔMICO:
, O único que não

precisa ser renovado+UNERÁRIA
SÃO JOSÉ Fone:13622:1541,

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras

----

19966-5025 I

Odair José Fernandes
* 13/08/1974
+ 19/0212007
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Sexta-feira, 2 demarço de 2007 VA CACES
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Cine Pop Dance
o Cine reabre na Páscoa.

SBO
Quando? Amanhã
O que? Formatura de Ciências Contábeis e Engenharia

., Florestal - UnC

Comphraria Soccer Bar
Fechado para reformas.

Quando? Hoje
O que? Marquetinho e Irmãos Nhanhowski
Marcelo e Marcel

Regye Nando
Quando? Amanhã
O que? Primavera Banda Shaw e Banda Piston de Ouro

Tony Marcos e Gabriel
Marcos Sabatke
Atração especial: Mamões Transgênicos
Quando? Domingo
O que? Shaw Nacional: Gaúcho da Fronteira

Grupo Redomão
Kleber Santos

DESTAQUES NA TV

GLOBO> HOJE> 03H20 > ZORBA, O GREGO> Um pe
queno vilarejo grego em Creta é o lar de Zorba, um homem
simples e cheio de vida. Seus amigos o amam por causa
de seu prazer em viver. É com essa alegria que ele modi
fica totalmente o comportamento de um sisudo escritor

inglês, ensinando-lhe a aproveitar a vida mais plenamen
te. Adaptação do romance de Nikos Azantzakis. Interpre
tação antológica de Anthony Quinn. ***

BAND>SÁBADO
> 22 HORAS>
PROCURA-SE
AMY > O diretor
Kevin Smith (O
Balconista) entra
no universó das
HQs para contar o

romance entre um

desenhista em as

censão e uma

roteirista lésbica. Com Ben Affleck, Joey Lauren Adams e

Matt Damon. Interessante. ***

GLOBO> DOMINGO> 23H40MIN > O GUARDA-COS
TAS> Ex-agente de Washington vira segurança de famo
sa cantora e atriz que vive amedrontada pelo assédio de
um fã psicopata. Os se apaixonam, o que pode interferir
no trabalho do agente. Podem criticar a vontade, mas que
é um senhor romance, isso é. ***

GLOBO> DOMINGO> 02 HORAS>CORAÇÃO SELVA
GEM > Marginal recém-saído da cadeia reencontra namo
rada rebelde, que foge da mãe megera para viver seu
romance. Na estrada, através do sul dos Estados Unidos,
eles conhecem figuras bizarras e envolvem-se num fra
cassado assalto a banco. Sexo, drogas e reviravoltas

surpreendentes. O nome do diretor diz tudo: David
Lincn.***

BAND> DOMINGO> 22H30MIN > SÉRIES> A Band es

tréia duas séries norte-americanas. As comédias Uma
família de outro mundo e De volta aos anos 70. As duas
séries são campeãs de audiência nos Estados Unidos
com uma mistura inteligente de humor e nostalgia.

iDYD
Õ�.I...._....._.

Edinei WassoasRi

A Luta pela Esperança
A grande depressão em que

entrou a economia estadunidense em
1929 abateu o mundo, especialmen
te quem vivia no país, é claro. Uma
dessas pessoas foi Jim Braddock,
um dos maiores pugilistas do início
do século 20 que viu sua carreira

deprimir junto com a economia do

país. Pobre, falido, com todas as suas
economias sugadas pela quebra da

bolsa, esvaídas em ações que em

questão de horas perderam todo seu

valor, Jim vive no limite.
Morando em um pulgueiro jun

to com a fiel mulher e seus três fi

lhos, passando as necessidades
mais primárias, Jim acaba abando
nando o boxe e pleiteando empre
go nas sofríveis docas, a única

opção que restou às vítimas da

depressão.
Essa dura e sofrida vida que fez

com que Jim se arrastasse até o es

critório de seus empresários para
pedir esmola a fim de pagar a conta

de energia elétrica, e a redenção com
o retorno aos ringues, é o que Ron

Howard (Uma Mente Brilhante) re

trata nesta elogiada produção
indicada a quatro Oscars. Russel

Crowe (Gladiador), no papel de Jim,
dá um show de interpretação, aliás,
mais um show, A equipe do filme é a
mesma do oscarizado Uma Mente
Brilhante.

Na primeira hora de filme, pre
pare o lenço. Para os mais sensíveis
é de encher baldes de lágrimas com
a insuportável rotina de privações
pela qual passa a família de Jim. O
relacionamento exemplar com os fi

lhos (definitivamente, não se fazem

mais crianças como aquelas) é
comovente. Quando Jim volta aos rin

gues, você já foi conquistado por ele
e torcerá visceralmente por sua vi

tória.
Cada êxito de Jim no ringue é a

vitória de toda uma nação que so

freu os efeitos de uma crise de pro-

porções catastróficas. É um sobre
vivente ensinando aos demais que
é possível manter a esperança.

EXTRAS: Imperdível a luta ori
ginai entre Jim e Max Baer, na gra
vação original de 1935, comentada
pelo produtor, diretor e roteirista do
filme. Inclui ainda cenas deletadas.

Avaliação CN:
Filme:**** Extras: ***
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e dem cinemaanoinhe
Pesquisa revela preferências culturais dos canoinhenses

CANOINHAS - Pesquisa realizada pe
los acadêmicos do curso de Ciências So
ciais da Universidade do Contestado (UnC)
nos dias 17 e 18 de janeiro como tarefa da

disciplina de Pesquisa de Opinião de Mer
cado, revela que a maioria dos 484 entre
vistados das mais diferentes regiões da
cidade, lembram da falta de um cinema em

Canoinhas quando questionados sobre

oportunidades de lazer. 32,9% dos entre
vistados citam cinema enquanto 26,3% ci
tam parque de lazer. Outros 18% lembram
um centro cultural. "Se juntarmos cinema,
teatro e centro cultural, teremos 55,1%. Se

juntarmos parque de lazer e atividades es

portivas, teremos 37,7%. Esses dois con

juntos de dados, sugerindo a similaridade
que os une nos dois casos, permite uma

boa idéia do que as pessoas demandam
em Canoinhas, podendo orientar alguma
decisão pública", reflete o professor Dr.
Walter Marcos Knaessl Birkner, que coor

denou a pesquisa,

A pesquisa aponta ainda que 37% dos
entrevistados ocupam seus finais de se

mana visitando parentes e amigos e 34%
fica em casa. "A somatória destes dois da
dos revela a falta de opções de lazer na

cidade", interpreta Birkner.
Os pesquisadores perguntaram ainda

se os entrevistados têm acesso a Internet.
67,4% responderam que não e 32,5% dis
seram que sim.

Ao perguntarem qual o conceito dos en

trevistados sobre cu rsos superiores, os

pesquisadores constataram que 62% dos
entrevistados consideram muito importan
te ante 30% que acham ter um curso supe
rior importante.

"Aqui há unanimidade entre os seg
mentos argüidos. 92,1% consideram im

portante ou muito importante. Na faixa etária
de 16 a 24 (a faixa etária considerada uni
versitária é de 18 a 24) este índice é de
97%. Existe uma importante inquietação
nesse dado - Se todos consideram impor-

6,0% 1,1% imCinema
II Parque de Lazer

: o Teatro

: oAtividades Esporti

26,3%

tante, por que a maioria desses jovens não
está no ensino superior?", avalia Birkner.

Os pesquisadores quiseram saber
ainda, quanto os entrevistados estão dis
postos a investir mensalmente em um cur

so superior. 31 % responderam que menos

de R$ 150 e apenas 13% disse poder in
vestir mais de R$ 300. "Mais revelador ain
da é o fato de que, entre os que aceitariam

pagar mais de R$ 300, apenas 4% estão

na faixa de renda familiar de até Â$ 70
Embora não se tenha o dado estatísti

preciso, as pessoas nesta faixa de ren

representam 46% da amostra. Este índi
deve estar muito próximo da realidade
município", considera Birkner.

A pesquisa é fruto de uma parceria e

tre UnC e o Instituto de Pesquisa, Assei
soria e Consultoria (Ipac) de Blumenau, q�
processou os dados.

I I 1III
A Empresa Mili S.A. - unidade Três Barras, sempre preocupada com seu

constante processo de crescimento, não descuida da qualificação de seus

colaboradores. Com objetivode aumentar sua produção, gerando novas

oportunidades de trabalho e visando o crescimento profissional e a melhoria
da qualidade de vida de seus colaboradores, a MiIi S.A. vem investindo
constantemente em treinamentos internos (in company).
Prova disso é que no dia 12 de dezembro de 2006, foi realizado treinamento
ministrado pelo técnico da empresa Trevotec Service, Felipe Scandura Neto,
enfocando Tecnologia de Rolamentos "SKF".
O curso ministrado em 12 horas reuniu 56 colaboradores da Mili S.A..

- Vestuário
- Pres'entes
em geral

.. Rua: Basílio Humenhuk, 1238
- Material Escol

Fone: 3622-1731
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